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Le Président Tebboune nomme 
Aïmen Benabderrahmane 
nouveau Premier ministre

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a nommé 
Aïmen Benabderrahmane, 
Premier ministre, en le 
chargeant de poursuivre 
les consultations avec les 
partis politiques et la société 
civile pour la formation 

du gouvernement “dans 
les meilleurs délais”, 
indique un communiqué 
de la Présidence de la 
République.
“En vertu des dispositions 
de la Constitution, 
notamment l’article 91, les 
alinéas 5 et 7, le président 
de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune 
a nommé aujourd’hui M. 
Aïmen Benabderrahmane, 
Premier ministre, en le 
chargeant de poursuivre 
les consultations avec les 
partis politiques et la société 
civile pour la formation 
du gouvernement dans les 
meilleurs délais”.
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L’Algérie “n’acceptera aucune menace, 
quelle que soit la partie qui la profère”

Le Général de Corps 
d’Armée, Chef d’Etat-
major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), 
Saïd Chanegriha, a affirmé,  
mardi depuis la 4e Région 
militaire (RM) à Ouargla, que 
l’Algérie “n’acceptera aucune 
menace, quelle que soit la 
partie qui la profère”, réitérant 
son engagement à “soutenir” 
le retour de la stabilité dans les 
pays du voisinage, indique dans 
un communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
“Partant de sa position de pays- 
pivot dans la région, l’Algérie 
a, de tout temps, œuvré à 
soutenir toutes les initiatives 
internationales, visant à restaurer 
la sécurité et la stabilité dans les 
pays du voisinage. En outre, 
l’Algérie n’acceptera jamais de 
menace, quelle que soit la partie 
qui la profère ni se soumettra 
à quiconque, quelle que soit sa 
puissance”, a déclaré le Général 
de Corps d’Armée, lors d’une 
visite de travail et d’inspection, 
entamée mardi dans la 4e RM.
La visite “s’inscrit dans le 
cadre de la clôture de l’année 
de préparation au combat 2020-
2021, afin d’évaluer le degré 
d’exécution des programmes 
de préparation au combat, 
en particulier s’agissant de 
l’appréciation du niveau de 
disponibilité opérationnelle des 
unités de l’ANP déployées le 
long de nos frontières”. Elle a 
été entamée à partir du Secteur 
Opérationnel Sud-Est Djanet, 
où après la cérémonie d’accueil, 
le Général de Corps d’Armée, en 
compagnie du Général-major, 
Omar Telemçani, Commandant 

de la 4e RM, a rencontré les 
cadres et personnels et adressé 
une allocution d’orientation, 
suivie par les personnels de 
toutes les unités de cette RM, 
précise la même source.
“Nous mettons en garde ces 
parties et toute personne 
poussée par son esprit maladif 
et sa soif de pouvoir, contre 
l’atteinte à la réputation, la 
sécurité et l’intégrité territoriale  
de l’Algérie. Qu’ils sachent 
tous que la riposte sera féroce 
et résolue et que l’Algérie, 
forte de sa vaillante armée et de 
son peuple révolutionnaire et 
combattant à travers les temps, 
ancrée grâce à sa glorieuse 
histoire, est plus noble pour 
qu’elle soit ébranlée par des 
aliénés et des téméraires”, a 
ajouté M. Chanegriha.
Et de poursuivre: “Cette 
détermination  et cette volonté 
à consentir davantage d’efforts 
au service de l’intégrité de la 
nation s’accroitront quand le 
militaire prendra conscience 
des menaces et des dangers 
entourant son pays et qui 
sont le résultat de la situation 
sécuritaire délétère et chronique 

laquelle s’exacerbe, de plus 
en plus, en raison de la course 
internationale pour l’hégémonie 
ainsi que des ingérences 
militaires exogènes”.
Ce qui, déplore-t-il, “aggrave la 
situation sécuritaire régionale, 
déjà détériorée, induisant par 
conséquence, des contextes 
qui impactent notre sécurité, 
notamment en favorisant 
les conditions idoines pour 
alimenter le terrorisme et 
ses ramifications, à l’image 
de la criminalité organisée 
multiforme et transfrontalière”.
“A cet effet précisément, je 
tiens à souligner que l’ANP 
se doit, plus que par le passé, 
tant en territoire de cette 
Région militaire sensible que 
dans toutes les autres RM, de 
redoubler de détermination afin 
de consentir davantage d’efforts, 
en particulier au regard de la 
conjoncture sécuritaire instable 
que vit notre région, afin 
d’atteindre les plus hauts degrés 
de disponibilité opérationnelle 
des unités déployées en territoire 
de compétence et de s’acquitter 
convenablement des missions 
assignées”, a-t-il recommandé.

Ceci, a-t-il précisé, “ aussi 
bien dans la poursuite du mode 
d’anticipation des menaces 
émanant de notre entourage 
direct, que dans le cadre du 
renforcement et de l’ajustement 
continu des dispositifs 
opérationnels en charge de la 
protection et de la surveillance 
de nos vastes frontières”, avant 
de plaider pour la “mise en échec 
des opérations d’infiltration 
d’armes et de terroristes, pour 
la lutte contre les différentes 
formes de trafic qui ronge 
l’économie nationale ainsi que 
contre la criminalité organisée 
et l’émigration clandestine”.
“Dans cette optique, apparaît 
la nature des défis qu’il vous 
appartient de relever, vous les 
cadres et personnels de la 4e 
RM, voire tous les personnels 
de l’ANP, en œuvrant 
inlassablement et avec plus 
de détermination à assimiler 
les exigences de s’adapter 
efficacement à toutes les 
évolutions et les changements 
militaires accélérés, à caractères 
géostratégique et géopolitique. 
Ce sont là des objectifs 
suprêmes qui requièrent de nous 
tous, que nous continuions à 
consentir davantage d’efforts 
soutenus et constants sur tous 
les plans, afin de pouvoir 
réaliser les attentes de notre 
armée et notre pays, à savoir 
principalement l’exécution 
scrupuleuse voire exemplaire, 
en toute circonstance, des 
nobles et sensibles missions 
assignées à nos forces armées, 
conformément à la politique de 
défense nationale et l’exigence 
du renforcement de ses bases 

et ses fondements”, a encore 
souligné le Général de Corps 
d’Armée.
“Je tiens également à vous 
transmettre, vous qui êtes 
déployés en territoire de la 4e 
RM, les remerciements et la 
reconnaissance du Président de 
la République, Chef Suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, pour 
les incommensurables efforts 
laborieux consentis par les 
personnels de l’ANP et les 
différents services de sécurité, 
lors de la sécurisation de 
l’organisation des dernières 
élections législatives, qui se 
sont déroulées dans un climat 
empreint de quiétude et de 
sérénité, ce qui a permis au 
peuple algérien de s’acquitter 
de son devoir électoral en toute 
liberté et démocratie et a réussi à 
poser une autre pierre importante 
sur le parcours de l’édification 
de l’Algérie nouvelle”, a ajouté 
M. Chanegriha.
A la fin de la rencontre et à 
l’approche de la célébration 
du 59e anniversaire de la 
fête d’indépendance et de la 
jeunesse, le Général de Corps 
d’Armée a présenté ses sincères 
félicitations aux personnels de 
la Région et, à travers eux, à 
l’ensemble des personnels de 
l’ANP, et exprimé ses vœux 
de bonheur pour l’Algérie et 
davantage de prospérité dans 
la sécurité et la stabilité, tout 
en les exhortant à honorer 
avec constance le serment des 
ancêtres et prendre en exemple 
nos vaillants Chouhada”, 
conclut le MDN.
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Saïd Chanegriha supervise l’exécution d’un exercice 
tactique avec munitions réelles à Djanet

Appel à l’instauration d’une journée nationale 
de l’Emir Abdelkader

Le Général de Corps 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), a supervisé mercredi 
matin au niveau du Secteur 
Opérationnel Sud-Est Djanet, 
l’exécution d’un exercice 
tactique avec munitions réelles, 
«NASR-2021», a indiqué un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
«En couronnement des exercices 
tactiques exécutés dans les 
différentes Régions Militaires, 
Monsieur le Général de Corps 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 
Nationale Populaire, durant le 
deuxième jour de sa visite en 
4e région Militaire à Ouargla, a 
supervisé ce matin au niveau du 
Secteur Opérationnel Sud-Est 
Djanet, l’exécution d’un exercice 
tactique avec munitions réelles, 
+NASR-2021+ qui s’inscrit dans 
le cadre de la clôture de l’année 
de préparation au combat 2020-
2021», a précisé le communiqué 
du MDN.  
Au début, le Général de Corps 
d’Armée a suivi un exposé 
présenté par le Général-Major 
Omar Telemçani, commandant 
de la 4e Région Militaire, 
comportant l’idée générale 
de l’exercice, alors que le 
Général-Major, Commandant du 

Secteur Opérationnel Sud-Est 
Djanet a présenté les étapes du 
déroulement de l’exercice ainsi 
que les objectifs escomptés de 
son exécution», ajoute la même 
source.
Au champ de tir du Secteur 
Opérationnel, ajoute le 
communiqué, «le Général de 
Corps d’Armée a suivi de près 
les actions de combat exécutées 
par les unités terrestres, aériennes 
et celles de défense aérienne du 
territoire engagées.         
Des actions qui se sont 
caractérisées par un 

professionnalisme élevé 
durant toutes les phases et 
avec un haut niveau tactique et 
opérationnel, confirmant une 
fois encore l’assiduité dans 
l’accomplissement des actions 
tant sur le plan de la planification 
que l’exécution et reflétant 
la compétence des cadres 
en matière de montage et de 
conduite des différentes actions 
de combat, ainsi que le savoir-
faire et la capacité des personnels 
à maitriser l’emploi des différents 
systèmes d’armes et équipements 
en dotation, ce qui a contribué à la 

réalisation des objectifs tracés».
«Cet exercice tactique exécuté 
avec des munitions réelles a pour 
but de tester la disponibilité au 
combat des unités du Secteur, 
outre de former les commandants 
d’unités et les états-majors à 
la conduite des opérations, et 
développer leurs connaissances 
en matière de planification, 
préparation, organisation et 
exécution, tout en les mettant 
dans les conditions d’une guerre 
réelle».
L’exercice à également vu 
l’exécution rapide d’un 

exercice d’aérocordage à partir 
d’hélicoptères d’un détachement 
des Troupes spéciales, note le 
même communiqué.
 A la fin de l’exercice, le Général 
de Corps d’Armée a rencontré 
les personnels des unités qui ont 
exécuté l’exercice, «les félicitant 
pour les efforts consentis lors 
de la préparation et l’exécution 
de cet exercice tactique avec 
munitions réelles, qui a été 
sanctionné par des résultats très 
satisfaisants, concrétisés par la 
précision des tirs des différentes 
armes»,  souligne le communiqué 
du MDN.
Il a rappelé que «le développement 
de l’expérience au combat, 
l’ancrage des connaissances et 
des capacités sont des objectifs 
opérationnels qui ne peuvent être 
atteints que par le travail sur le 
terrain, soit l’exécution réussie 
des exercices». En effet, a-t-
il souligné, «les connaissances 
théoriques et les aptitudes 
pratiques et spécialisées, 
inculquées dans les écoles restent 
insuffisantes si elles n’ont pas été 
rentabilisées sur le terrain».               
A l’issue, le Général de 
Corps d’Armée a procédé à 
l’inspection des unités du Secteur 
Opérationnel Sud-Est Djanet 
ainsi que les autres formations 
qui ont pris part à cet exercice, 
selon el communiqué.

Des enseignants et des 
chercheurs en histoire, 
droit et politique ont 

appelé mardi à l’instauration 
d’une journée nationale de 
l’Emir Abdelkader pour rendre 
hommage à l’homme d’Etat et au 
résistant, insistant sur la nécessité 
de mettre son histoire à l’abri 
des tiraillements politiciens et 
idéologiques.
Au terme d’une rencontre sur 
«l’Emir Abdelkader: résistant et 
homme d’Etat», organisée par le 
ministère des Moudjahidine et 
des Ayants droit, les participants 
ont mis en avant l’importance 
de la valorisation de la grande 
histoire de l’Algérie et de 
tous ses symboles, à leur tête 
l’Emir Abdelkader, à travers 
l’instauration d’une journée 
nationale dédiée à cet homme 
d’Etat «loin des falsifications et 
autres mystifications».
Evoquant ceux qui ont porté 
atteinte aux symboles de 
l’Algérie et à l’Emir Abdelkader, 
la moudjahida et écrivaine 
Zhor Ounissi a estimé que «les 
contrevérités qu’ils répandent 
participent d’une méconnaissance 
de l’histoire».

Il faut étudier l’histoire 
algérienne avec rigueur car 
les nations qui ignorent leur 
histoire sont susceptibles de voir 
leurs constantes et fondements 
dénaturés, a soutenu l’ancienne 
ministre.
Dans leurs propositions, les 
participants à cette rencontre ont 
insisté sur l’impératif de mettre 
l’histoire de l’Emir Abdelkader à 
l’abri des tiraillements politiciens 
et idéologiques, d’accepter cette 
histoire quelle qu’elle soit et 
de l’écrire dans son contexte 
sociohistorique et sociologique 
loin des accusations de traîtrise.
Dans son intervention lors de 
cette conférence, Zhour Boutaleb, 
petite fille de l’Emir Abdelkader 
a appelé à instituer une Journée 
nationale de l’Emir Abdelkader, 
déplorant l’atteinte à sa personne 
et à d’autres symboles de l’Etat 
en cette conjoncture sensible de 
l’histoire de la Nation qui exige 
l’unité, la solidarité et la défense 
des constantes nationales.
Les participants ont proposé, 
entre autres, d’accorder l’intérêt 
nécessaire aux symboles de 
l’histoire nationale.
Pour sa part, Benyoucef Tlemçani, 

professeur universitaire a proposé 
de «mettre en application des lois 
à même de protéger les symboles 
de l’Algérie».
Dans ce cadre, le président du 
Conseil scientifique du Centre 
national sur le mouvement 
national et la Révolution du 1er 
novembre 1954 (CNERMN54) a 
déclaré «nous voulons proposer 
des mécanismes qui permettent 
d’accorder une plus grande 
importance aux symboles de 
l’Etat dans le système éducatif 
et dans les programmes de 
l’enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique et 
également sur le plan médiatique 

pour préserver la mémoire des 
symboles» de la Nation.
De son côté, la représentante 
du ministère des Moudjahidine 
et des Ayants-droit a rappelé 
les efforts consentis en matière 
de préservation des symboles 
nationaux prévus dans la loi n 
99-07, relative au Moudjahid 
et au Chahid, qui garantit «la 
protection physique et morale 
de ces symboles et prévoit 
des sanctions pour réprimer 
quiconque leur porte atteinte».
Entre autres propositions, il y 
a lieu de citer la création d’un 
Prix annuel au nom de l’Emir 
Abdelkader pour la meilleure 

recherche ou étude sur cette 
figure et des laboratoires de 
recherche scientifique à même 
d’œuvrer pour l’immortalisation 
des symboles de la résistance et 
de la guerre de libération, ainsi 
que la relance du projet national 
lié au système d’éducation 
en accordant un intérêt aux 
exploits de l’Emir Abdelkader 
et en orientant les recherches 
scientifiques et académiques 
pour étudier sa personnalité et ses 
qualités, encourager les œuvres 
scientifiques et exploiter les sites 
historiques dans la promotion du 
tourisme historique.
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Atteinte Aux symboles de l’et At :

 Zhour Ounissi fustige des 
« ignorants de l’Histoire d’Algérie »

educA tion nA tionAle :

La rentrée 2021-2022 , début septembre, retour aux cours à 60 minutes

PréinscriPtion des nouveAux bAcheliers :

Les conditions d’accès à certaines spécialités revues

«Ceux qui portent 
atteinte à l’Etat 
algérien et 

ses symboles historiques, 
notamment l’Emir 
Abdelkader, se fourvoient et 
restent à plaindre car ce sont 

des ignorants de l’Histoire 
de l’Algérie», a-telle affirmé.
Zhour Ounissi a, dans la 
même veine, appelé à faire 
« une lecture sérieuse» 
de l’Histoire d’Algérie, 
estimant gros le danger 

encouru « quand la Nation 
est  dans l’ignorance de sa 
propre Histoire, ce qui fait 
le lit aux atteintes et au 
parasitage de ses constances 
et référents », a prévenu cette 
grande femme de culture.

La rentrée scolaire 
2021- 2022 a toutes 
les chances de se 

tenir dès le début du mois 
de septembre prochain. Du 
moins, c’est ce que laisse 
entendre le président de 
l’Organisation algérienne des 

professeurs de l’éducation 
(OAPE), Boudjemaa 

Chihoub, mercredi, sur sa 
page Facebook.
Le président de l’OAPE 
a, en effet souligné que 
l’administration centrale du 
ministère de l’Education 
nationale planchait sur 
l’option d’une rentrée 

fixée soit le dimanche 5 
septembre, soir le mardi 7.
Dans cette optique, il a 
affirmé que la durée de 
la séance des cours allait 
revenir aux standards 
habituels de 60 minutes, 
après avoir été réduites, 

rappelons-le, à 45 minutes, 
en raison de la situation 
sanitaire due au coronavirus.
Enfin, Boudjemaa Chihoub 
a catégoriquement démenti 
les rumeurs autour d’un 
report au mois d’octobre, de 
la prochaine rentrée scolaire.

Une circulaire 
ministérielle 
concernant les 

nouveaux bacheliers (session 
juin 2021) a été signée 
mardi, avec une révision des 
conditions d’accès à certaines 
spécialités, tel que le calcul 
d’une moyenne “pondérée” 
sous-tendant la moyenne du 
BAC et les notes des matières 
dites essentielles obtenues 
lors de cet examen.
Il a été procédé à “la 
signature d’une circulaire 
ministérielle définissant 
les modalités et opérations 
liées aux préinscriptions et 
à l’orientation des nouveaux 
bacheliers (BAC session juin 
2021) vers les divers domaines 
de formation et spécialités, 
en sus de l’inscription finale 
au sein des établissements 
d’enseignement supérieur”, 
a précisé un communiqué du 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique.
La circulaire, note la même 
source, “a été suffisamment 
enrichie et étudiée au 
niveau de l’administration 
centrale, puis a fait l’objet 
d’une large consultation au 
sein des établissements de 
l’Enseignement supérieur lors 
des conférences régionales 
universitaires”.
Et d’ajouter “Afin de 
satisfaire les vœux des 
étudiants et de leurs parents, 

les conditions pédagogiques 
d’accès à certaines spécialités 
ont été revues, en calculant 
une moyenne pondérée, sous-
tendant la moyenne du BAC 
et les notes des matières dites 
essentielles obtenues dans la 
filière”.
La moyenne d’admission 
en première année de 
Médecine, à titre d’exemple, 
“est calculée comme suit : 
moyenne du Bac x 2 + note 
des sciences de la nature et de 
la vie / 3”, explique-t-on dans 
le communiqué.
Le nombre de choix, 
cependant, “a été maintenu 
à 6 au minimum et 10 au 
maximum”.
Quant à l’ouverture de 
nouvelles formations, 
le ministère rappelle la 

création de l’Ecole nationale 
supérieure des mathématiques 
et l’Ecole nationale supérieure 
de l’intelligence artificielle 
situées au nouveau pôle de 
Sidi Abdellah à Alger.
Par ailleurs, l’admission aux 
Ecoles normales supérieures 
(ENS) “est liée à un test 
oral en présentiel devant un 
jury, soit au sein de l’école 
choisie, soit dans un autre 
établissement universitaire”, 
relève la même source.
Pour accéder au domaine 
des sciences et techniques 
des activités physiques et 
sportives (STAPS), il est 
exigé “un certificat médical 
de bonne santé”.
Les nouveaux bacheliers 
appartenant aux sportifs 
d’élite reconnus par le 

ministère de la Jeunesse et 
des Sports et se trouvant en 
activité, peuvent “s’inscrire 
dans le domaine des Sciences 
techniques des activités 
physiques et sportives 
(STAPS), sans la condition de 
la moyenne minimum”.
Le ministère précise qu’il sera 
procédé à “ la prise en charge 
automatique de l’inscription 
des candidats recalés aux 
épreuves d’admission aux 
ENS et au domaine STAPS”.
S’agissant des spécialités 
paramédicales relevant de 
la tutelle du ministère de la 
Santé, de la Population et de 
la Réforme hospitalière, “ 
l’opération d’orientation des 
bacheliers vers le ministère 
a été renouvelée au niveau 
du lien relatif à l’inscription, 

sachant qu’il est possible 
d’obtenir une version Androïd 
de la circulaire via le lien 
TawdjihCom”.
Le communiqué relève que “ 
la numérisation sera adoptée 
dans les différentes étapes 
de la préinscription, avec 
activation du mécanisme 
d’e-paiement des droits 
d’inscription”, faisant 
savoir que la préinscription, 
l’orientation et l’inscription 
finale des nouveaux 
bacheliers se font “ en ligne 
exclusivement”.
Pour effectuer ces opérations, 
un site web leur est dédié.
En vue de faciliter l’accès à 
ces deux sites, un lien gratuit 
a été dédié aux nouveaux 
bacheliers au niveau des 
espaces internet ouverts à cet 
effet au sein des établissements 
de l’Enseignement supérieur.
Les concernés peuvent 
également obtenir tous 
les renseignements 
indispensables à la 
compréhension du 
déroulement de la 
préinscription, de l’orientation 
et de l’inscription finale et 
disponibles sur le portail du 
bachelier 2021.
Pour rappel, cette circulaire 
accompagnée du guide du 
nouveau bachelier peut 
être téléchargée sur tous 
les supports numériques 
(ordinateur ou tablette ou 
Smartphone).
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sonatrach : 
Un chiffre d’affaires de 20 milliards de dollars en 2020

Le chiffre d’affaires 
des exportations de la 
compagnie nationale des 

hydrocarbures Sonatrach en 2020 
à été de 20 milliards de dollars, 
en baisse de 39% par rapport à 
2019, suite aux conséquences de 
la crise sanitaire du Covid-19, 
a indiqué mardi à Alger un 
responsable du groupe.
Selon le directeur Gestion de la 
Performance au sein du groupe, 
Mohamed Rachidi Boutaleb, la 
crise sanitaire du COVID-19 a 
affecté en 2020 la quasi-totalité 
des secteurs économiques dans 
le monde et en particulier celui 

du pétrole et du gaz, précisant 
que les compagnies pétrolières 
ont subi des pertes estimées à 
40% de leurs revenus et ont, par 
conséquent, décidé de réduire de 
32% leurs investissements.
«Pour Sonatrach, l’impact a été 
similaire que celui enregistré sur 
les compagnies», a souligné M. 
Boutaleb, s’exprimant lors d’une 
conférence de presse consacrée 
à la présentation du bilan de 
Sonatrach pour 2020 et pour les 
5 premiers mois de 2021.
Dans ce contexte, il a rappelé la 
baisse de 35% du prix moyen 
annuel du Sahara Blend et la 

réduction de la production de 
pétrole brut de la compagnie 
nationale en conformité avec 
les décisions de l’OPEP+, 
ainsi que la réduction des 
budgets d’investissement et de 
fonctionnement de 35% et13% 
respectivement par rapport aux 
budgets initiaux 2020.
L’investissement de Sonatrach 
a atteint 5,7 milliards de dollars 
équivalents, en baisse de 30% 
par rapport à 2019.
La fiscalité versée à l’Etat s’est 
élevée, quant à elle, à 1.853 
milliards DA, en baisse de 31% 
par rapport à 2019.

electricité :
Une capacité additionnelle de 1868 MW mise en place

«la ceinture et la route » : 
Les relations algéro-chinoises, un modèle exemplaire

Une capacité 
additionnelle 
de production 

d’électricité de 1868 MW, 
50 ouvrages de transport 
d’électricité et 767 postes 
de moyenne tension et basse 
tension (MB/BT) ont été mis 
en service pour sécuriser 
l’approvisionnement du 
pays en électricité durant la 
période estivale, a indiqué 
mardi un communiqué du 
ministère de l’Energie et des 
mines.
«Pour cette année, il s’agit 
principalement de la mise 

en service d’une capacité 
additionnelle de production 
d’électricité de 1868 MW, 
de 50 ouvrages de transport 
d’électricité tous types de 
tensions confondus (postes 
et lignes) et de 767 postes 
MT/BT et 2 704 km de 
lignes MT & BT (réseaux de 
distribution). Ces nouvelles 
infrastructures viennent 
s’ajouter à un parc important 
déjà existant de plus de 22 
000 MW et qui a été fiabilisé 
grâce à des opérations de 
maintenance régulières», a 
précisé la même source.

Les relations de 
coopération entre 
l’Algérie et la Chine se 

sont développées davantage 
dans le cadre de l’initiative «la 
Ceinture et la Route», lancée 
par la Chine en 2013 et à 
laquelle l’Algérie a adhéré en 
2018, souligne le président de 
l’Association d’amitié Chine-
Algérie, Ismail Debbech, dans 
une tribune publiée mardi dans 
les colonnes du quotidien Le 
Jeune Indépendant.
«Après le triomphe de sa 
Révolution en 1949, la Chine 
s’était fixée, pour objectifs 
politiques et économiques, 
quatre priorités à savoir la 
consécration de l’unité nationale 
à travers la récupération des 
territoires occupés ou séparés 
de la mère patrie, la justice 
sociale fondée sur le socialisme 
au sens chinois (sinisation du 
socialisme), le travail pour un 
essor industriel et technologique 
et le soutien de la stabilité et 

de la sécurité régionales et 
mondiales», écrit M. Debbech.
Des valeurs, pratiques, 
réalisations et orientations ayant 
formé le solide référent et socle 
de l’initiative «la Ceinture et la 
Route» ou «la Nouvelle route 
de la soie», lancée en 2013 par 
le président chinois Xi Jinping, 
poursuit ce professeur de la 
Faculté des sciences politiques 
et des relations internationales.             
Une initiative basée sur l’intérêt 
mutuel et la coopération 
constructive entre les Nations 
et les peuples dans le cadre 
d’un système mondial utile et 
équitable et en faveur de la paix 
et la sécurité mondiales, loin 
de l’hégémonie d’un système 
mondial à l’essence et aux 
dimensions étranges, précise-t-
il, à l’occasion de la célébration, 
dans les jours à venir, du 
centenaire de la création du parti 
communiste chinois (PCC).
L’Algérie a des constantes 
ancrées dans sa politique 

étrangère, en l’occurrence 
le respect de l’unité et de la 
souveraineté nationales, la 
non ingérence dans les affaires 
internes des pays, la paix et 
la sécurité internationales et 
la coopération économique et 
commerciale équilibrée, ajoute-
t-il.
Le président de l’Association 
d’amitié Chine-Algérie, relève 
que les relations algéro-chinoises 
sont un modèle exemplaire de 
coopération internationale dans 

le cadre de l’initiative chinoise, 
«la Nouvelle route de la soie».
L’Algérie et la Chine 
entretiennent des relations solides 
dans divers domaines (sanitaire, 
industriel et technologique...), 
et ce depuis le recouvrement 
de son indépendance et surtout 
durant la décennie noire, 
précise l’analyste politique. Des 
relations qui se sont renforcées 
davantage au fil des années 
notamment depuis l’adhésion de 
l’Algérie en septembre 2018 à 

l’initiative de «la Ceinture et de 
la Route».
Ainsi, détaille Ismaïl Debbech, 
au cours de la dernière décennie, 
la coopération économique entre 
l’Algérie et la Chine a atteint 
près de 9 milliards de dollars 
par an et devrait doubler, si elle 
était maintenue à cette cadence, 
notamment après la réalisation 
du port de Cherchell qui 
constitue un défi et une grande 
réalisation pour l’avenir de la 
coopération entre les deux pays.
Sur le plan international, la Chine 
et l’Algérie ont des positions 
complémentaires concernant le 
règlement des conflits régionaux 
et face aux enjeux internationaux, 
sous couvert des slogans du 
+Printemps arabe+, sans parler 
de leurs positions communes en 
faveur des causes humanitaires 
et des questions internationales 
dans le cadre de l’équilibre et de 
la justice internationale, conclut 
M. Debbech.
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AnnAbA / rÈGlement Ation routiÈre

Les habitants exigent la mise en place d’une passerelle

AnnAbA /cAdre de vie

Les habitants de la cité ‘’Patrice Lumumba’’ 
déplorent la clochardisation de leur cité

Comme nous l’avons 
maintes fois évoqué 
dans nos précédentes 

éditions, la route nationale 
RN44 qui relie la commune 
d’Annaba à celle de  Berrahal 
présente un réel danger 
pour les citoyens, surtout 
au niveau de la localité Sidi 
Achour avait été installé, 
auparavant,  un barrage de 

sécurité  en face de la station 
de transports inter-wilaya « 
Mohamed Mounib Sandid ». 
C’est un véritable danger qui 

guette les piétons qui osent 
traverser l'autoroute. Ces 
derniers appréhendent le pire, 
chaque fois, que leurs enfants 
traversent la route à grande 
circulation pour rejoindre 
leurs établissements scolaires. 
Pour eux, il serait  judicieux 
d’envisager l’implantation 
d’une passerelle. Cet ouvrage 
garantira, selon les citoyens 
rencontrés sur les lieux, leur 

sécurité sachant que plusieurs 
accidents ont été signalés à ce 
niveau, dont ont été victimes 
des élèves fauchés par des 
voitures roulant à grande 
vitesse En effet, les autorités 
concernées, interpellées à 
maintes reprises pour venir en 
aide à ces citoyens, sont restés 
indifférents à leur appel. 
C'est ce que témoignent les 
citoyens rencontrés sur place. 

«On a contacté, à cet effet les 
responsables locaux mais rien 
n'a été fait jusqu'à présent», 
se plaint un riverain qui 
fréquente quotidiennement 
cette route.
Devant cet état de fait, les 
habitants interpellent les 
autorités concernées afin 
de mettre un terme à cette 
situation inquiétante dans les 
meilleurs délais.

Exaspérés par la dégradation de 
leur cadre de vie, les habitants 
de la cité ‘’Patrice Lumumba’’ 

ont décidé de s’en remettre au 
premier responsable de la wilaya 
d’Annaba dans l’espoir de voir un 
jour leurs préoccupations trouver un 
écho favorable. En effet, les habitants 
de ladite cité ont énuméré une longue 
liste de carences et de défaillances 
comme, l’accumulation des 
ordures ménagères, l’invasion des 
mauvaises herbes et la prolifération 
des moustiques, des rats et autres 
insectes rampants, la défaillance 
du réseau d’assainissement ainsi 
que l’éclairage public, alimentant 

le sentiment d’insécurité parmi 
les riverains. ‘’C’est vraiment 
scandaleux de constater qu’une 
telle cité pourtant située au cœur 
de la ville, soit si sale et dépourvue 
d’éclairage public. Notre cité 
croule sous les ordures, les rats et 
les moustiques empoisonnent de 
nouveau notre vie’’, se désole un 
habitant.
En outre, les habitants évoquent 
également les travaux de réfection de 
la chaussée qui n’ont pas été entrepris 
depuis des lustres. ‘’Nous pointons 
du doigt les autorités locales dont 
la responsabilité reste engagée dans 
la clochardisation de notre quartier 
et de la majorité des quartiers de la 
ville’’, déplore un autre riverain.

AnnAbA / AdministrA tion

Les équipements publics à l’ordre du jour d’une réunion 
de travail du conseil de wilaya

AnnAbA / criminAlité

Saisie d’armes blanches et arrestation 
de 03 individus dont une femme 

Le wali d’Annaba, 
Berrimi Djamel 
Eddine, a présidé,  hier,   

une  réunion de travail, à 
laquelle ont assisté le P/APW, 
le  Secrétaire général ainsi que 
tous les membres du conseil 
de wilaya. L'ordre du jour de 
cette session a été consacré 
au secteur de l'équipement 
public. Le directeur du 

secteur en question a fait une 
présentation détaillée sur l'état 
d'avancement des programmes 
de développement des projets 

du secteur des équipements 
publics. Il a également fait 
une présentation concernant 
les projets inhérents à 

l'enseignement supérieur, 
la jeunesse et les sports, les 
finances, la justice et ceux 
des collectivités locales. Le 

wali d’Annaba a souligné 
la nécessité de fournir  des 
efforts en prévision de 
prochaine  rentrée scolaire, en 
termes de mise à disposition 
d'équipements scolaires, 
de salles de sport scolaire, 
notamment dans les zones 
isolées qui souffrent d'un 
manque de développement 
local dont la presse s’en ait 
fait l’écho à maintes reprises.

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre la 
criminalité, les éléments 

de la 4ème sureté urbaine de la 
commune d’Annaba  ont réussi, un 
véritable coup de filet en procédant 
à l’arrestation  de trois malfaiteurs 
dont une femme au niveau de la cité 

Auzas, impliqués dans plusieurs 
affaires criminelles  et dont l’âge 
varie entre 33 et 45 ans possédant 
des antécédents judiciaires. Ces 
derniers furent appréhendés pour 
possession d’armes blanches de 
sixième catégorie.
Cette opération s’inscrit dans le 
cadre des efforts entrepris par les 

éléments de la police pour lutter 
sans relâche contre les pratiques  
criminelles. Les mis en cause 
ont été présentés par devant le 
procureur de la république, près 
le tribunal d’Annaba, et placés en 
détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette 
affaire.

Sarah Yahia

Sara Boueche

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah
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AnnAbA / cAdre de vie

Les habitants de la cité 
« Esskoufi » bloquent la 

route de l’aéroport

tebessA : 
Prévention

Campagne 
nationale massive 

de vaccination 
antirabique

AnnAbA / cAdre de vie

Alors que la saison estivale vient d’être 
lancée, l’insalubrité, le manque d’hygiène 
et les actes d’incivisme dominent les lieux

tebessA / cheriA

Saisie de 773 kg de viande avariée

AnnAbA/ insecurité

Recrudescence de la délinquance à L’ELIZA
Les habitants réclament plus de sécurité

Des dizaines 
d’habitants  
issues de la cité 

‘’Esskoufi’’  ont bloqué la 
route de la wilaya n° 129 
qui mène vers l’aéroport 
d’Annaba et la wilaya d’El 
Tarf. Les protestataires 
ont mis le feu à des 
pneumatiques, perturbant 
ainsi le trafic routier sur 
cet axe pour dénoncer le 
retard que connait le projet 
d’assainissement  de leur cité 
qui tarde depuis plusieurs 
mois laissant ainsi la cité 
en question livrée à elle-
même. « Cela fait plus d’un 
mois que nous subissons les 

odeurs nauséabondes et la 
prolifération des moustiques 
» a déclaré un des habitants. 
Selon les habitants, cette 
situation qui perdure depuis 
des mois est devenue 
insupportable, sachant 
que des enfants jouent à 
proximité des eaux usées 
et stagnantes, alimentées 
par des eaux provenant du 
canal pollué.  Cette situation 
constitue un grave problème 
de santé publique. 
Devant ce constat 
décourageant qui ne cesse 
de persister, les résidents 
de cette localité sollicitent 
l’intervention des pouvoirs 
publics pour une prise en 
charge de leur doléance.

Le service vétérinaire relevant 
de la direction agricole de la 
wilaya (D.S.A) a mis au point un 

programme de campagne nationale de 
vaccination au profit des éleveurs des 
animaux domestiques (chiens). A ce 
sujet le service vétérinaire a reçu 1500 
doses antirabiques, selon le chef de 
service vétérinaire Labiod hanane.
La campagne a débuté le 27 juin passé 
et va durer 03 mois, a-t-on indiqué 
du service agricole, par ailleurs la 
D.S.A lance un appel aux personnes 
concernées, propriétaires de chiens de 
se rapprocher auprès de ses services 
à l’effet de faire vacciner l’animal 
gratuitement.
Pour rappel le ZOONOSE (maladie) se 
transmet de l’animal le plus touché par 
cette maladie.

Dans le cadre de 
ses activités de 
lutte contre la 

fraude et la protection 
du consommateur, les 
agents de contrôle et de 
la qualité relevant de la 
direction de commerce 
de la wilaya de Tébessa 

en coordination avec la 
police de l’urbanisme et de 
l’environnement de Cheria 
ont procédé  à la saisie de 
773 kg de viande impropre 
à la consommation (viandes 
rouge et blanche).
L’opération a été effectuée 
lors d’une descente de 
contrôle au marché de la 

ville de Cheria, située à 35 
km à l’Ouest du chef-lieu 
de la wilaya.
Nous signalons que les 
contrevenants ont été 
verbalisés, et seront estés 
devant la justice, selon 
le communiqué de la 
cellule de la direction 
d’information.

Malgré le renforcement des 
forces de police dans le chef-
lieu de la wilaya d’Annaba, 

l’insécurité ne cesse de toucher les 
quartiers puisque les bagarres entre 
rivales font toujours ravage ces derniers 
temps. C’est le cas dans le quartier de 
l’Elisa d’Annaba qui a été, avant-hier  
soir, le théâtre d’une bataille rangée 
entre jeunes de même quartier, âgés 
pour la plupart entre 20 et 25ans, munis  
de toutes sortes d armes blanches, y 
compris des chaines en métal. Selon 
des témoins de la scène le motif de cette  
bataille, serait  due à une altercation 
ayant opposé deux jeunes délinquants, 
et qui s’est vite transformée en une 
bagarre rangée avec l’appui d’autres  
jeunes venus soutenir chacun des 
antagonistes. Ces jeunes étaient sous 
l’effet des psychotropes. Lors de 
cet affrontement collectif, plusieurs 
personnes ont été  grièvement blessées, 
dont certains furent  évacués par leurs 
familles aux services des urgences. 

Apeurés, certains citoyens craignent 
désormais pour leur devenir et celui de 
leurs enfants. Dans cette cité auparavant 
calme , les habitants, la peur au ventre, 
préfèrent enfermer leur enfant chez eux 
dès la tombée de la nuit et ce, malgré 

les quelques patrouilles des agents de 
la police qui sillonnent ces quartiers. 
Entre temps, les citoyens n’en finissent 
pas de lancer des appels d’urgence et de 
réclamer une présence plus accrue des 
services de sécurité.

Sarah Yahia

Mizab Abderrahmane I.B

Partout dans la ville 
d’Annaba, l’inquiétude 
s’installe et les mots de 

dépit ne se font pas rares chez 
les citoyens, au regard de la 
papable dégradation du cadre de 
vie, alors que la saison estivale 
vient tout juste d’être lancée. 
Une dégradation caractérisée 
par  l’insalubrité, le manque 
d’hygiène et notamment les 
actes d’incivisme, devenus 
les maitres mots sur la scène 
publique, ajouté à cela les 
contestations populaires  dues 
au problème des  logements et 
de l’insécurité constatée qui 
ont pris racine dans certains 
quartiers de la ville, notamment 
la plaine Ouest. Une simple 
virée à Oued Dheb, Oued 

Forcha, Hay El Abtal, 8mars, 
suffit à découvrir le tristement 
constat. Malgré les travaux de 
réhabilitation des trottoirs et 
la réfection du bitumage des 
routes, les habitants de Oued 
Forcha dénoncent, le marché 
informel qui s’est implanté à 
nouveau avec les charrettes 
et les camions de fruits et 
légumes ainsi que,  l’insalubrité 
des lieux et ces multiples 

réceptacles d’eaux usées qui 
laissent échapper des odeurs à 
vous donner la nausée. A cela, 
viennent s’ajouter  les fuites 
d’eau, les déchets ménagers 
jetés un peu partout  donnant 
l’apparence d’une décharge à 
ciel ouvert auquel s’ajoutent 
les bouses de vache errant dans 
ces cités, les déchets ménagers 
éparpillés sur les trottoirs et sur 
la chaussée. Devant une telle 
situation, les éboueurs, fatigués 
de devoir ramasser à la main 
les ordures quotidiennement, 
se trouvent parfois obligés de 
fermer l’œil et ne ramasser 
que les sacs. Cette situation 
pénalise les résidents de la cité 
qui voient leur cadre de vie se 
détériorer  complètement.

Mizab Abderrahmane

Imen.Boulmaiz



APPel À témoins : 

il percute un homme et prend la fuite à Tizi Ouzou

bechAr:  : 

plus de 14 qx de drogue saisis durant les cinq 1ers mois de 2021

sntF:

reprise “totale” du trafic suite à un accord entre
 la direction et le syndicat

Un malheureux accident a 
eu lieu vendredi dernier 
dans la wilaya de Tizi 

Ouzou. Un jeune homme âgé de 
35 ans a trouvé la mort après avoir 
été percuté par un automobiliste 
sur la route nationale n°12, au 
lieu dit chaayeb. La victime 
était en compagnie de ses 
amis, entrain de demander de 
l’aide après avoir été forcés de 
s’arrêter à cause d’une panne 
d’essence. Un appel à témoin a 
été lancé afin de mettre la main 
sur le chauffard en fuite, selon 
algerie360.
Tout a commencé vendredi 
dernier, aux environs de 1 heure 
du matin, au lieu dit chaayeb, 

sur la RN 12, dans la wilaya de 
Tizi Ouzou. Un jeune homme, 
Mourad Mouhab, âgé de 35 ans, 
accompagné de ses trois amis, 

sont tombés en panne d’essence 
et se sont rangés sur le côté de 
la route. Les amis s’attendaient à 
ce que quelqu’un leur vienne en 

aide, mais au lieu de cela, c’est 
la mort qui a frappé.
Il ne s’est même pas arrêté
Choqués, les amis de la victime 
ont attendu l’arrivée des éléments 
de la protection civile. Ces 
derniers ont tristement constaté 
que la victime se trouvait déjà 
en arrêt cardio-respiratoire. Le 
jeune homme âgé de 35 ans a 
rendu son dernier souffle peu de 
temps après.
Toujours selon ses amis, les seuls 
témoins de l’accident, la victime 
a été percutée par un chauffard 
qui a continué sa route comme 
si de rien n’était, sous leurs 
yeux incrédules. Impuissants 
face à ce drame qui vient de 

frapper, ils n’ont pu qu’appeler 
les secours. Ils « ont été pris en 
charge par les pompiers et ont 
été entendus par la gendarmerie 
pour connaître les précisions 
sur les circonstances du drame 
et identifier le véhicule ou du 
moins la personne responsable 
de ce malheur », peut-on lire sur 
la page actualité Tizi Ouzou.
La même source affirme qu’un 
appel à témoin a été lancé pour 
toute personne ayant « assisté 
ou vu le drame » pour qu’elle 
vienne apporter son témoignage 
afin que « justice soit faite pour 
un être qui ne méritait pas une 
mort aussi atroce ».

Une quantité de plus de 
14 quintaux de kif traite 
et 6.223 comprimés de 

psychotropes et hallucinogènes 
ont été saisis par les brigades 
et unités de lutte anti-drogue de 
la sureté de wilaya de Bechar 
durant les cinq premiers mois de 
2021, a rapporté mardi la cellule 
de communication de cette 
institution, selon aps.
Ces saisies ont été opérées au 
cours de 62 affaires de trafic 
illégal de kif traité et 52 autres 
liées au trafic de psychotropes 
et autres hallucinogènes, 

impliquant 143 individus.
Elles sont le résultat des efforts 
déployés sur le terrain par les 
éléments des brigades et unités 
policières spécialisées dans la 
lutte anti-drogue, au titre de la 
stratégie de la direction générale 
de la sureté nationale (DGSN) en 
la matière, a-t-on souligné.
Outre ces opérations de lutte 
anti-drogue, la sureté de wilaya 
de Bechar mène des actions de 
prévention et d’information du 
public sur les méfaits tant sur 
la santé physique que mentale 
des drogues, et ce à travers des 

campagnes de sensibilisation 
organisées et animées par 
les éléments de la cellule de 
communication et d’orientation 
de la sureté de wilaya.
Ces actions sont menées à 
travers différents forums 
et établissements publics, 
notamment scolaires et 
universitaires, et ce dans le cadre 
de la prévention des risques 
très dangereux induits par la 
consommation des différents 
types de drogues sur la santé et la 
société, a-t-on fait savoir.

Le transport ferroviaire 
de voyageurs a repris 
“totalement” pour toutes 

les dessertes reliant Alger et 
sa périphérie après un accord 
conclu entre la direction et 
le syndicat qui a observé la 
veille une grève inopinée, a-t-
on appris mardi auprès de la 
Société nationale du transport 
ferroviaire (SNTF), selon aps.
“Le trafic ferroviaire a repris 
totalement lundi soir suite à la 
signature d’un Accord collectif 
du travail entre la Direction 
générale et la Fédération 
nationale des cheminots (FNC) 
en présence des représentants 
du ministère de tutelle”, a 
indiqué à l’APS le directeur 
de la Communication, Djamal 
Challal.
“Les grandes lignes liant Alger à 
d’autres wilayas ont continué à 
fonctionner lundi normalement 
malgré le débrayage observé. 

S’agissant des lignes entre 
Alger et sa périphérie, elles 
ont enregistré durant la journée 
de lundi une perturbation”, a 
signalé le même responsable.
L’impact de ce mouvement de 
grève, qualifié “illégal” et “sans 
préavis”, sur le trafic ferroviaire 
a été atténué, selon M. Challal, 
par les mesures prises par la 
direction de la SNTF pour 
assurer le service minimum.
La reprise du trafic a été assurée 
à la suite de la conclusion 
d’un accord à l’issue des 
négociations menées par la 
direction et le syndicat, portant 
notamment sur l’application 
du décret présidentiel fixant le 
SMIG à 20.000 DA sur le solde 
du mois de juin 2021, a indiqué 
un communiqué de la SNTF.
Il a été décidé également 
l’entame de négociations avec 
les représentants de la Fédération 
nationale des Cheminots à 

compter du 1er juillet 2021 
pour l’harmonisation et la 
réajustement de la grille des 
salaires sur la base du point 
indiciaire de la valeur de 82 
DA, applicable sur solde du 
mois de juillet.
Aussi, les deux parties ont 
discuté sur les modalités de 
mandatement des rappels par 
échéancier dans l’Accord 
collectif.
Les autres points revendiqués 
exprimés par les travailleurs 
et figurants sur le communiqué 
de la FNC du 26 juin 2021 
seront débattus ultérieurement 
entre la direction et la FNC en 
présence des représentants du 
ministère de la tutelle, a précisé 
la direction de la SNTF.
Selon M. Challal, la direction 
“reste ouverte au dialogue et à 
toute proposition formulée par 
le syndicat dans le cadre des 
capacités de la Société”.

Dans ce contexte, il a souligné 
le SNMG fixé à 20.000 dinars 
est appliqué à compter de juin 
2021 qu’en application du 
décret présidentiel 21-137 du 
7 avril 2021, fixant le salaire 
national minimum garanti 
(SNMG) et conformément aux 
dispositions de l’article 52 de 
la convention collective de la 

société.
Concernant l’effet rétroactif 
de cette augmentation à 
compter de juin 2020, le même 
responsable a rappelé que le 
partenaire social a été invité à la 
table des négociations, en mai 
dernier, pour la mise en place 
d’un échéancier de versement 
des rappels aux travailleurs.  
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L’OMS annonce que la Chine est parvenue 
à éradiquer le paludisme après 70 ans de lutte

CANADA
La canicule au Canada jugée responsable 

d’une centaine de morts dans la région de Vancouver

L’ONU prolonge d’un an sa mission de paix au Mali

Le pays, qui n’a pas 
signalé un seul cas 
indigène au cours des 

quatre dernières années, est 
le 40e territoire à obtenir une 
certification auprès de l’OMS, 
selon le monde fr.
Après 70 ans de lutte contre 
le paludisme, la Chine 
est parvenue à éradiquer 
cette maladie transmise 
par un moustique, a 
annoncé mercredi 30 juin 
l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS). Le pays, qui 
recensait 30 millions de cas 
par an dans les années 1940, 

n’a pas signalé un seul cas 
indigène au cours des quatre 
dernières années.
 « Nous félicitons le peuple 
chinois pour avoir débarrassé 
le pays du paludisme », a 
déclaré le directeur général 
de l’OMS Tedros Adhanom 
Ghebreyesus. « La Chine 
rejoint les pays, toujours 
plus nombreux, qui montrent 
qu’un futur sans paludisme est 
possible. Ce succès durement 
gagné est le fruit de plusieurs 
décennies d’action ciblée et 
durable », a-t-il poursuivi.
Les pays ayant enregistré 

trois années consécutives sans 
transmission locale peuvent 
demander une certification 
auprès de l’OMS pour 
valider leur statut de nation 
sans paludisme. Ils doivent 
accompagner cette requête 
d’éléments de preuve très 
rigoureux et démontrer leur 
capacité à prévenir toute 
nouvelle transmission. Après 
quatre ans sans contamination 
locale, Pékin a demandé sa 
certification en 2020. Des 
experts se sont rendus sur 
place en mai pour vérifier 
l’absence de cas local et 

s’assurer du dispositif pour 
éviter une résurgence.
La Chine est alors devenu le 
40e territoire à obtenir cette 
validation de la part de l’OMS. 
Les derniers en date étaient 
le Salvador (2021), l’Algérie 
et l’Argentine (2019). La 
Chine est également le 
premier pays de la région du 
Pacifique occidental dans la 
nomenclature de l’OMS à 
recevoir cette certification en 
plus de trente ans. Seuls trois 
pays en bénéficiaient jusqu’à 
présent : Australie (1981), 
Singapour (1982) et Bruneï 

(1987).
Une « capacité à s’aventurer 
hors des sentiers battus »
Cette validation résulte de 
nombreux efforts de la part de 
Pékin. Le pays a commencé 
dans les années 1950 à 
identifier les endroits où le 
paludisme se propageait et à le 
combattre avec des traitements 
préventifs antipaludéens, 
a relevé l’OMS. Le pays a 
également éliminé les zones 
favorables à la reproduction 
des moustiques et a développé 
l’utilisation d’insecticides 
dans les logements.

Ce pic de mortalité serait 
vraisemblablement lié 
au « dôme de chaleur 

» historique qui frappe l’ouest 
du pays et le nord-ouest des 
Etats-Unis, selon le monde fr.
Depuis lundi, les morts subites 
se multiplient dans la région 
de Vancouver, principale ville 
de la province canadienne de 
Colombie-Britannique. La 
gendarmerie royale du Canada 
(GRC, police fédérale) et la 
police de la ville ont annoncé, 
mardi 29 juin, qu’au moins 
134 personnes étaient mortes 
subitement dans les localités 
de Burnaby et Surrey. « Nous 
pensons que la chaleur a 
contribué à la majorité des 
décès », précise le communiqué 
de la police, ajoutant que la 
plupart des victimes sont des 

personnes âgées.
« Ce temps peut être fatal aux 
membres vulnérables de notre 
communauté, en particulier 
les personnes âgées et celles 
qui ont des problèmes de santé 
sous-jacents », a déclaré un 
porte-parole de la GRC de 
Burnaby, Mike Kalanj, en 
enjoignant à la population de 
« vérifier si les proches et les 
voisins vont bien ».
Un message aussitôt repris 
par le premier ministre de la 
Colombie-Britannique, John 
Horgan : « Nous vivons la 
semaine la plus chaude que 
les Britanno-Colombiens aient 
jamais connue, a-t-il dit lors 
d’une conférence de presse. 
Et il y a des conséquences 
à cela, des conséquences 
désastreuses pour les familles 

et les communautés, mais, 
encore une fois, la meilleure 
façon de traverser cette 
période extraordinaire est de 
se serrer les coudes, de vérifier 
[l’état de santé]des personnes 
que nous savons à risque, de 
nous assurer que nous avons 
des compresses froides dans le 
réfrigérateur. »
La durée de l’épisode de 
chaleur inquiète
La métropole canadienne 
de Vancouver enregistre 
depuis plusieurs jours des 
températures supérieures à 
30 °C, bien au-dessus de la 
normale de 21 °C en cette 
saison. Le Canada a enregistré 
un record de chaleur mardi, 
pour le troisième jour d’affilée, 
le mercure atteignant 49,5 °C 
à Lytton, village de Colombie-

Britannque situé dans les 
montagnes Rocheuses, selon 
un service météorologique 
canadien. Le thermomètre 
a aussi atteint 42 °C dans la 
station de ski de Whistler, au 
nord de Vancouver, selon ce 
service.

« La durée de cette canicule 
est inquiétante, car il y a peu 
de répit la nuit (…). Cette 
hausse record des températures 
fera augmenter le risque de 
maladies liées aux fortes 
chaleurs », a averti le ministère 
de l’environnement canadien.

La résolution du Conseil 
de sécurité rappelle 
que les responsables 

de la transition « ne pourront 
en aucun cas être candidats à 
l’élection présidentielle à venir 
», selon le monde fr.
Mardi 29 juin, le Conseil de 
sécurité de l’ONU a prolongé 
jusqu’au 30 juin 2022 sa 
mission de casques bleus 
déployée au Mali, en insistant 
sur un retour du pouvoir aux 
civils et la tenue d’élections 
générales le 27 février. Une 
résolution en ce sens, rédigée 
par la France, a été adoptée à 
l’unanimité. Elle prévoit que la 
Minusma soit reconduite avec 
ses effectifs actuels, soit un 
maximum de 13 289 militaires 

et 1 920 policiers.
Après avoir annoncé la fin de 
sa mission « Barkhane » au 
Sahel, la France avait espéré 
pouvoir rehausser les effectifs 
de la Minusma de quelques 
milliers de casques bleus, 

mais l’échéance de la fin de 
mission, le 30 juin, était trop 

rapprochée pour obtenir un feu 

vert du Congrès américain à 

des dépenses supplémentaires 

de l’ONU au Mali.

La résolution demande au 
secrétaire général de l’ONU 
un rapport au plus tard le 15 
juillet, « au vu de l’insécurité 
croissante et des violences 
physiques exercées contre les 
civils dans le centre du Mali », 
avec des recommandations sur 
un éventuel renforcement de la 
Minusma. Le texte demande 
par ailleurs au gouvernement de 
transition malien d’organiser 
en février « une présidentielle 
libre et équitable », ainsi qu’un 
référendum constitutionnel, 
des législatives et des scrutins 
régionaux et locaux.
La résolution rappelle enfin que 
« le chef de la transition, le vice-
président et le premier ministre 
de la transition ne pourront 

en aucun cas être candidats à 
l’élection présidentielle à venir 
». L’ambassadeur français à 
l’ONU, Nicolas de Rivière, 
a estimé que la résolution 
comportait « des messages 
forts quant à la transition 
politique malienne et la tenue 
des élections le 27 février 
2022 ». « L’organisation de 
cette élection est une priorité 
absolue », a-t-il souligné.
Depuis 2012 et le 
déclenchement de rébellions 
indépendantiste et djihadiste 
dans le nord, le Mali est plongé 
dans une tourmente multiforme 
qui a fait des milliers de morts, 
civils et combattants. Depuis 
moins d’un an, ce pays a connu 
deux coups d’Etat militaires.
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corée du nord: 

des hauts responsables limogés après un 
«grave incident» lié au Covid-19

AFGhAnist An:

 l’Allemagne puis l’Italie annoncent le retrait complet 
de leurs soldats

covid-19 en russie: 

«ligne directe», l’émission de Poutine 
chamboulée par le variant delta

l’APlS mène 
de nouvelles 

attaques contre 
les positions 
des forces 

d’occupation 
marocaines

Le dirigeant nord-
coréen Kim Jong-un 
a limogé plusieurs 

hauts responsables qu’il a 
accusés d’être responsables 
d’un « grave incident » lié à la 

pandémie de Covid-19, dont 
Pyongyang n’a jusqu’à présent 
pas reconnu la présence sur 
son territoire.
Ces responsables ont « 
causé un grave incident 

qui provoque une énorme 
crise pour la sécurité de la 
nation et de son peuple », 
a déclaré Kim Jong-un lors 
d’une réunion du politburo, 
cité par l’agence officielle 
KCNA. L’agence n’a fourni 
aucun détail sur le nombre de 
personnes limogées ni sur les 
faits qui leur sont reprochés. 
Mais le dirigeant de la Corée 
du Nord les a accusés d’être « 
la proie de l’égoïsme et de la 
passivité. L’incompétence et 
l’irresponsabilité des hauts 
responsables est un facteur 
majeur de ralentissement 
dans l’exécution de tâches 
importantes. »

Jusqu’à présent, le régime 
nord-coréen a toujours 
soutenu que l’épidémie de 
Covid-19 n’était pas arrivée 
sur son sol, ce dont doutent 
nombre d’experts. Pyongyang 
n’a jamais fait état de cas de 
Covid-19, ni dans les médias 
officiels ni à travers les chiffres 
communiqués à l’Organisation 
mondiale de la santé.
À la tête d’un pays au système 
de santé défaillant, Kim Jong-
un a décidé de fermer, en 
janvier 2020, les frontières 
de la Corée du Nord afin 
d’empêcher une propagation 
du coronavirus apparu chez 
son voisin chinois.

Moins de 24 heures 
après l’Allemagne, 
l’Italie, l’une des 

puissances occidentales les 
plus engagées en Afghanistan, 
a annoncé mercredi 30 juin 
avoir rapatrié ses derniers 
soldats dans le cadre du retrait 
accéléré des contingents de 
l’Otan.
 « Dans la soirée d’hier 
[mardi] s’est officiellement 
conclue la mission italienne 
en Afghanistan, a indiqué le 
ministre de la Défense, Lorenzo 
Guerini, dans un communiqué. 
Pour autant l’engagement de la 
communauté internationale, à 

commencer par l’Italie, pour 
l’Afghanistan ne s’arrête pas 
ici. Il continuera sous d’autres 
formes, du renforcement de la 
coopération au développement 
et au soutien aux institutions 
républicaines afghanes. »
Selon le ministère, 723 soldats 
italiens ont été blessés et 53 
ont perdu la vie, sur un total 
de 50 000 militaires déployés 
ces vingt dernières années en 
Afghanistan. L’Italie était avec 
les États-Unis, la Turquie, le 
Royaume-Uni et l’Allemagne, 
l’un des cinq pays les plus 
engagés au sein de la mission.

C’est un rendez-vous 
incontournable 
en Russie pour 

Vladimir Poutine, ce mercredi 
30 juin : l’émission de 
télévision « Ligne directe 
», marathon de questions-
réponses entre le président 
russe et les quelques dizaines 
de téléspectateurs qui auront 
été sélectionnés en amont. En 
2020, l’émission avait dû être 
annulée en raison du Covid-19. 
Elle a été maintenue cette année 
malgré une troisième vague 
particulièrement virulente et 

meurtrière à cause du variant 
Delta, apparu en Inde.
Il est difficile pour Vladimir 
Poutine de prétendre comme 
il l’a fait durant des mois que 
la Russie a surmonté avec 
succès cette pandémie de 
Covid-19. Les chiffres sont très 
inquiétants : plus de 600 morts 
chaque jour depuis le début 
de la semaine, un nombre de 
contaminations quotidien sans 
précédent depuis le début de la 
pandémie et des hôpitaux qui 
tiennent pour le moment, mais 
qui approchent de la saturation.

Les unités de 
l’Armée populaire 
de libération 

sahraouie (APLS) ont 

mené de nouvelles 

attaques contre les 

positions des forces de 

l’armée d’occupation 

marocaine le long du 

mur du sable, a indiqué 

mardi un communiqué du 

ministère sahraoui de la 

Défense.

Les unités de l’APLS 

ont bombardé lundi 

les positions des forces 

d’occupation dans les 

régions de Mahbes, 

Hawza, Farsia et Bakari, 

selon le 230e communiqué 

rapporté par l’Agence de 

presse sahraouie (SPS).

L’armée sahraouie a 

également ciblé les 

positions de Fadrat Al Ach 

dans la région de Hawza, 

alors que d’autres ont 

bombardé les positions 

des forces de l’occupation 

marocaine dans les 

régions de Laakad et de 

Akouira ould Ablal dans 

la région de Mahbes.

Les unités de l’armée 

sahraoui ont ciblé mardi 

les secteurs de Bekkari 

et Farsia  où les unités 

de l’APLS ont bombardé 

les positions des forces de 

l’occupation marocaine 

dans la région de 

Tandekma dans le secteur 

de Bakari.

Les attaques de l’APLS 

se poursuivent contre les 

forces d’occupation qui 

subissent de lourdes pertes 

humaines et matérielles le 

long du mur de la honte, 

conclut le communiqué.
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Très peu utilisé par 
l’Olympique Lyonnais 
cette saison, Djamel 

Benlamri serait sur le point de 
trouver un nouveau point de 
chute en vue de gagner du temps 
de jeu à une année et demi du 
Mondial 2022.
Peu utilisé cette saison avec 
les Gones, le défenseur central 
algérien a conclu une aventure 
mitigée en France avec seulement 
six apparitions toutes confondues 
à l’issue de la saison écoulée. 
Ayant évolué pendant quatre 
saisons à Al- Shabab, Benlamri 
devrait poursuivre sa carrière 
avec un route dans la Golfe après 

avoir indiqué à nos confrères 
d’El Heddaf TV la fin de son 
aventure lyonnaise et l’intérêt de 
clubs français, turcs et du Golfe. 
Sur les rangs depuis quelques 
semaines, le Qatar SC serait sur 
le point de conclure l’arrivée du 
champion d’Afrique qui fut déjà 
suivi lors du précédent mercato 
estival.
Selon les informations de la 
presse qatarie, Benlamri aurait 
ainsi conclu les termes d’un 
accord contractuel avec le club 
de la capitale qatarie où évalue 
son coéquipier en sélection 
Youcef Belaili.

La spécialiste du lancer du 
marteau Zouina Bouzebra 
a signé la meilleure 

performance du meeting 
d’athlétisme du centenaire du 
MC Alger, disputé mardi au 
stade annexe du 5-Juillet (Alger), 
en établissant un nouveau record 
d’Algérie de la spécialité avec 
un jet à 64.34m.
Sacrée championne Arabe en 
Tunisie début juin, Bouzebra 
avait déjà battu le record 
national avec un jet à 65.20m, 
mais les organisateurs n’avaient 
pas homologué le record à 
cause du poids du marteau, qui 
n’était pas conforme aux normes 
internationales.
A l’occasion du meeting du 
centenaire du MCA, l’athlète 
de Bejaïa a réussi à battre une 
nouvelle fois le record national 
avec un lancer à 64.34m, 
améliorant son ancienne marque 
mesurée à 64.04m.
Une autre athlète s’est distinguée 
lors de ce rendez-vous organisé 
à la date limite pour réaliser les 
minima de qualification aux Jeux 
olympiques de tokyo. Il s’agit de 
la jeune sprinteuse Rahil Hamel 
(100m haies) qui a décroché son 
ticket pour les Championnats du 
monde juniors prévus du 17 au 
22 août au Kenya.
Médaillée d’argent aux 
Championnats arabes en Tunisie, 
Rahil Hamel a battu son record 
personnel avec un chrono de 
(13.93), descendant pour la 
première fois sous la barre des 
14 secondes.
«Je suis très contente de ma 
performance aujourd’hui. 
C’était une course facile avec 
pas beaucoup de concurrentes 
et un vent favorable, mais je 
suis restée concentrée sur ma 
course pour réaliser le minima 

des Mondiaux juniors», a-t-elle 
déclaré à l’APS.
Un autre junior, à savoir, Karim 
Belmahdi a réalisé le minima du 
1500m pour les mondiaux de 
la catégorie avec un chrono de 
3’47»03.
Déserté par les athlètes du 
GS Pétroliers, dont toutes les 
disciplines ont déclaré forfait 
depuis la reprise des compétitions 
sportives, et les têtes d’affiche de 

l’athlétisme national, le meeting 
du centenaire du MC Alger 
a tout de même enregistré la 
participation du spécialiste du 
3000m steeple et qualifié aux JO 
de Tokyo, Bilal Tabti, de retour 
de blessure, qui a gagné la course 
avec un temps de 8’47»50.
Le président du club sportif 
amateur (CSA) du Mouloudia 
d’Alger, Messaoud Tourki, 
s’est félicité de l’organisation 

de ce meeting d’athlétisme en 
commémoration du centenaire 
du club, assurant que «ce rendez-
vous sera maintenu chaque année 
avec un cachet international pour 
les prochaines éditions».
«Nous avons choisi la date du 29 
juin pour permettre à nos athlètes 
de réaliser les minima pour 
les JO de Tokyo. Ce meeting 
d’athlétisme est également une 
occasion de rassembler la famille 

du Mouloudia, qui a toujours 
été un club omnisports», a-t-il 
déclaré.
Plusieurs personnalités et 
anciens athlètes du MC Alger 
étaient présents au stade annexe 
du 5 juillet, dont l’ancien 
sélectionneur national de 
handball, Abdelaziz Derouaz, 
et l’ancienne athlète Yasmina 
Azizi, qui a été honorée par les 
dirigeants du MCA.

mercato : 
Signature imminente de Benlamri au Qatar SC

Athlétisme : 
Zouina Bouzebra réalise un nouveau record 

d’Algérie au marteau
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dossier messi : 
Des contraintes imposées dès demain au FC Barcelone

À partir de demain, s’il ne 
prolonge pas d’ici ce 
soir, Lionel Messi ne sera 

plus lié contractuellement au FC 
Barcelone. Et si les Blaugranas 
restent confiants, le nouveau 
statut de la Pulga leur impose 
certaines contraintes.
Le FC Barcelone retient son 
souffle. Malgré le « soyez 
tranquille » lâché par Joan Laporta 
aux journalistes présents devant 
les installations du club culé ces 
dernières heures, personne ne 
sera rassuré en Catalogne tant que 
Lionel Messi n’aura pas posé sa 
signature sur un nouveau contrat. 
Pour rappel, le bail liant la Pulga 
aux Blaugranas se termine 
aujourd’hui et à partir de demain, 

il sera libre comme l’air.
Interrogé il y a peu sur le futur de 
son numéro 10, Laporta se voulait 
optimiste. « Les chaussures de 
Leo Messi continueront à fouler 
la pelouse du Camp Nou. Il 

veut rester. Je n’envisage pas de 
réponse négative. Mais ce n’est 
pas facile. On fait ce qu’on peut. » 
Depuis, une prolongation semble 
en bonne voie et Messi aurait 
donné son aval pour prolonger 

jusqu’en 2023.
Mais si aucune annonce ne 
tombe d’ici ce soir à minuit, le 
FC Barcelone aura quelques 
contraintes à respecter vis-à-
vis du joueur. C’est ce que nous 
explique Sport ce mercredi. Dès 
demain, les médecins du Barça 
ne pourront plus gérer l’Argentin. 
En clair, s’il se blesse pendant la 
Copa América avec l’Albiceleste, 
Messi devra être pris en charge 
par la fédération argentine.

Quelques règles à respecter
Commercialement, le Barça ne 
pourra plus utiliser l’image de 
Messi pour la promotion de son 
nouveau maillot (lancé le 16 juin 
dernier) et de tout équipement 
dévoilé pour la saison 2021/2022. 

Conséquence : les tuniques du 
prochain exercice floquées Messi 
devront être retirées des points de 
vente officiels du club culé.
En revanche, le quotidien 
indique que l’image de Messi 
ne disparaitra pas totalement 
puisque le Barça a le droit 
d’utiliser l’image de l’Argentin 
portant des maillots des saisons 
précédentes. Si La Pulga inscrit 
un but phénoménal à la Copa 
América, les Culés pourront 
également se servir des images 
du joueur avec sa sélection pour 
leurs réseaux sociaux. Enfin, pas 
d’obligation de retirer le nom de 
Messi sur le site internet officiel 
du club.

Le PSG est parti fort sur le 
mercato en obtenant les 
signatures de Wijnaldum 

et Donnarumma. Hakimi est en 
route pour les rejoindre. Mais le 
club de la capitale ne compte pas 
s’arrêter en si bon chemin. Les 
Parisiens aimeraient frapper un 
grand coup cet été et travaille 
sur la possibilité de recruter une 
star interplanétaire : Cristiano 
Ronaldo et Paul Pogba sont en 
lignes de mire.
En matière de recrutement, 
surtout dans les dossiers majeurs, 
la prudence est une règle d’or. 
Le Paris Saint-Germain le sait 
et a déjà expérimenté, par le 
passé, que ses bonnes intentions, 
la qualité de son projet et sa 
puissance financière ne lui 
permettaient pas toujours de 
réaliser ce qu’il voulait. Mais 
cet été, Paris ne s’interdit rien. 
Après avoir finalisé l’arrivée 
de Georginio Wijnaldum, 
bientôt celles de Gianluigi 
Donnarumma et Achraf Hakimi 
et parallèlement aux discussions 
menées avec Sergio Ramos, 
d’autres grandes manœuvres 
ont débuté en coulisses. L’une 
d’elles concerne deux des 
meilleurs joueurs du monde : 
Cristiano Ronaldo et Paul Pogba. 
La volonté d’attirer au moins 
l’une des stars interplanétaires 
cet été est réelle.
« On va faire de gros 
recrutements. Ce mercato sera 
plus actif que les précédents. On 
sera présents, on a des ambitions 
pour cet été », avait lâché Nasser 
Al-Khelaïfi dans les colonnes 
de L’Equipe il y a quelques 
jours. Et si les premiers dossiers 
concernaient des opportunités 
avec des joueurs libres 
(Wijnaldum, Donnarumma, et 

Sergio Ramos), il est bien prévu 
d’aller taper encore plus haut. Et 
le protagoniste majeur pourrait 
bien être Cristiano Ronaldo. 
Pour le quintuple Ballon d’or, 
la situation est simple. Depuis 
plusieurs mois, l’attaquant 
portugais de 36 ans se pose des 
questions. En 2018, en allant 
chercher le meilleur buteur de 
l’histoire de la compétition, la 
Juve chamboulait l’échiquier 
européen et en profitait pour 
braquer à nouveau les projecteurs 
sur une Serie A devenue trop 
banale.

Cristiano Ronaldo envisage 
bien le PSG

Trois ans plus tard, le constat est 
terrible : élimination en quart de 
finale contre l’Ajax Amsterdam 
en 2019, élimination contre l’OL 
en 2020, élimination contre le 
FC Porto en 2021. Cristiano 
Ronaldo n’y est pour rien, 

loin de là. Au contraire, il est 
celui qui a porté la Juve sur ses 
épaules. Cette accumulation a 
conduit à envisager aujourd’hui 
un éventuel départ de son 
attaquant vedette, à un an de la 
fin de son contrat. La position 
est d’autant plus sérieuse qu’elle 
est partagée tout en haut, par les 
dirigeants turinois : aujourd’hui, 
en cas d’offre satisfaisante, la 
Juve ouvrirait bel et bien la porte 
à sa star portugaise. 
Vu qu’il s’agit d’une opération 
hors norme, rien ne permet 
de savoir si cette exfiltration 
aboutira cet été. D’autant que 
la Juventus veut récupérer une 
partie de sa mise sur ce transfert. 
Le scénario d’un départ est 
toutefois en marche car l’envie 
est partagée dans le camp du 
joueur. Ces dernières semaines, 
Ronaldo a confié à plusieurs 
proches une réelle lassitude de 

sa situation à Turin, ajoutant 
que cela lui semblait difficile 
de rester en Italie. Et parmi les 
destinations privilégiées du 
Portugais figure le Paris Saint-
Germain.

Une ouverture réelle 
pour Paul Pogba

Cela tombe bien, puisque 
l’intérêt est réciproque. Son 
agent, Jorge Mendes, dispose de 
bonnes relations avec Leonardo. 
L’agent portugais a ainsi joué un 
rôle dans le transfert de Keylor 
Navas au PSG. Mais aussi avec 
Nasser Al-Khelaïfi, avec lequel 
il a conversé régulièrement par le 
passé. Des discussions salariales 
ont d’ailleurs été abordés avec 
l’agent du joueur, qui va pouvoir 
réfléchir sérieusement à son 
avenir ces prochains jours après 
l’élimination du Portugal à 
l’Euro 2020. CR7 a déjà eu par 
le passé des contacts avec le club 

francilien et avait déjà songé à y 
mettre les pieds. Serait-ce le bon 
timing cet été ? 
En parallèle de Cristiano 
Ronaldo, le PSG discute avec 
Paul Pogba. Nous vous l’avions 
révélé dès le mois de mars, avec 
les premiers contacts à ce sujet 
entre Leonardo et Mino Raiola, 
l’agent du milieu de terrain 
français. Également courtisés 
par la Juventus, l’influent agent 
et le joueur sont ouverts à l’idée 
d’un transfert à Paris. Malgré 
l’arrivée de Wijnaldum, le club 
souhaite attirer un autre homme 
capable de renforcer l’entrejeu, 
point faible décelé depuis des 
années, d’amener du poids et des 
buts. Si le PSG parvient à boucler 
ces deux dossiers, en plus de 
ceux déjà réalisés ou en cours 
de finalisation, la déclaration de 
Nasser Al-Khelaïfi aura pris tout 
son sens.

Le PSG s’active sur les dossiers Cristiano Ronaldo 
et Paul Pogba
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En Bref...Vivo X60 Pro : 

le mariage parfait avec un spécialiste
 de l’optique Zeiss

Amazon utilise des algorithmes pour licencier
 ses livreurs

Il s’agit d’un moment 
historique. Alexander 
Bortnikov, le directeur de la 
FSB, l’agence de sécurité 
nationale russe, a annoncé que 
ses services collaboreraient 
avec les autorités américaines 
pour identifier les 
cybercriminels et les arrêter. 
« Nous collaborerons avec 
les Etats-Unis mais espérons 
de la réciprocité » a déclaré 
le directeur de la FSB, lors 
d’une conférence de presse à 
Moscou.
Plus tôt, le ministre des affaires 

externes Sergei Ryabkov avait 
déclaré que la Russie était 
parvenue à établir un processus 
de collaboration très clair 
avec les Etats-Unis. La FSB 
attend désormais la réponse de 
Washington pour démarrer les 
consultations et les échanges.
L’annonce survient une semaine 

presque jour pour jour après 
la rencontre entre le président 
des Etats-Unis Joe Biden et 
Vladimir Poutine. Lors du 
sommet, les deux chefs d’état 
ont défini une série de sujets 
sur lesquels les deux Etats 
pouvaient collaborer. Concernant 
la cybercriminalité, Russie et 
Etats-Unis ont établi des limites 
très claires. Les infrastructures 
critiques devront rester à l’abri 
des attaques de cybercriminels. 
Washington attend à ce niveau 
une collaboration étroite de la 
FSB, pour empêcher les attaques 
d’infrastructures américaines 
depuis le sol russe. Le 
gouvernement russe a toujours nié 
une quelconque implication dans 
ces attaques. Le rapprochement 
des deux pays vise à permettre 
l’arrestation de cybercriminels et 
organisations de cybercriminels 
qui opéreraient depuis le sol 
russe ou le sol américain et 
seraient susceptibles d’entraver 
les relations entre les deux pays. 
On présume également que 
les deux pays pourraient aussi 
collaborer pour l’arrestation 
de cybercriminels notoires et 
le démantèlement de réseaux 
de piratage.Pour Phil Spencer, 
la question n’est pas de définir 
si Killer Instinct doit revenir 
ou pas, mais de trouver le bon 
partenaire, avec le bon timing. « 
Matt Booty et moi-même avons 
discuté de nombreuses fois au 
sujet de Killer Instinct et d’où 
nous aimerions aller avec la 
franchise, assure Phil Spencer.

Vivo et le spécialiste 
de l’optique de 
précision Zeiss 

ont développé ensemble 
l’optique du nouveau X60 
Pro, un puissant smartphone 
doué pour la photo, intégrant 
un redoutable système de 
stabilisation, totalement 
inédit.
Parmi les smartphones 

vedettes, ceux qui font la 
différence, ce sont les « 
photophones ». Il s’agit 
généralement de monstres de 
puissance qui ont un énorme 
avantage, celui d’avoir 
développé une optique 
digne de celle de véritables 
appareils photos avec un 
spécialiste de l’optique de 
précision. Peu de marques 
se lancent dans l’aventure et 
les spécialistes de l›optique 
réputés se comptent sur les 

doigts d’une main. Il faut dire 
qu’il s’agit de partenariat où 
«l’opticien » et le constructeur 
se choisissent pour une 
opération gagnant-gagnant 
autant pour eux que pour 
l’utilisateur. Et justement, 
depuis 2020, l’allemand 
Zeiss, l’un des spécialistes 
réputés de l’optique de 
précision, travaille main dans 
la main avec le constructeur 
de smartphones Vivo pour 
parvenir au graal de la photo 
sur mobile.
C’est avec le tout dernier Vivo 

X60 Pro que l’association 
des deux partenaires ont su 
tirer profit de leur expertise 
pour créer l’un des meilleurs 
photophones du moment. 
De son côté, Vivo a planché 
sur ce qu’on appelle un 
gimbal, c’est-à-dire un 
stabilisateur mécanique 

efficace. Il faut dire que pour 
les smartphones, s’il y a eu 
des progrès incontestables, 
la stabilisation reste l’un 
des points qui permet de 
différencier une vidéo prise 
avec une caméra ou un reflex 
bien équipé.

Un gimbal miniaturisé 
dans le module photo

Dans tous les cas, un gimbal 
se trouve à l’extérieur de 
l’appareil, il s’intègre à une 
perche avec un système 
reposant sur quatre axes et de 
petits moteurs qui viennent 
adoucir les mouvements et 
vibrations pour donner la 
sensation d›une image qui 
glisse. Et justement, Vivo 
est parvenu à mettre au 
point un improbable gimbal 
tellement miniaturisé qu’il 
est directement intégré dans 
le mobile. C’est une véritable 
prouesse. Force est de 
constater que Vivo s’en tire 
extrêmement bien avec son 
stabilisateur au point qu›il 
est difficilement critiquable. 
En ajoutant une certification 
Zeiss à ses optiques, le 
mobile franchit un cap.
Les optiques Zeiss filtrent la 

lumière qui vient imprégner 
les quatre capteurs au dos 
du Vivo X60 Pro. Ainsi, 
le capteur principal de 48 
mégapixels doté d’une grande 
ouverture (f/1,48) permet de 
mieux capter la lumière dans 
l’obscurité. Accompagné du 

gimbal, il permet d›assurer 
des clichés de qualité sans 
flou, mais là encore l›optique 
Zeiss y est certainement pour 
beaucoup. Il est accompagné 
d’un ultra grand-angle 
de 13 mégapixels, un 
zoom grossissant de 2 x 
13 mégapixels. Pour les 
portraits, le maître de 
l’optique Zeiss a intégré son 
filtre Zeiss Biotar sur son 
mode portrait. Un véritable 
atout pour améliorer de façon 
naturelle les effets liés à la 
profondeur de champ, tout en 
s’assurant des couleurs justes 
et des contours précis pour le 
sujet principal.
Pour le reste, l’ambiance 

haut de gamme est de mise 
avec un écran incurvé de 
5,56 pouces qui peut disposer 
d’un rafraîchissement à 
120 Hz selon les besoins. 
Ce poids plume enferme le 
puissant Snapdragon 870. 
Le SoC est accompagné de 
12 Go de mémoire vive et 
de 256 Go pour le stockage. 
L’ensemble est alimenté par 
une généreuse batterie de 
4.200 mAh avec un chargeur 
rapide de 33 W. Avec ce X60 
Pro indubitablement doué 
pour la photo, Vivo pourrait 
bien faire trembler certains 
concurrents ayant, eux aussi, 
misés sur l’expertise d›un 
spécialiste de l’optique, mais 
parfois sans parvenir à en 
tirer toutes les capacités.

Amazon étend un peu 
plus l’utilisation 
d’algorithmes pour 

gérer ses nombreux salariés. 
Après les employés des 
entrepôts, c’est au tour des 
livreurs d’être évalués par une 
application qui n’hésite pas à 
les licencier sans sommation 
si leur note baisse.
Lorsqu’on parle de machines 

qui remplacent les humains 
au travail, on imagine tout 
de suite les robots industriels 
dans les chaînes de 

production. On pense moins 

au bureau des ressources 

humaines. Pourtant, c’est le 

cas chez Amazon, qui utilise 
un algorithme pour licencier 
ses livreurs. C’est le journal 
Bloomberg qui a révélé 
l’affaire.
Amazon dispose d’environ 

quatre millions de livreurs 
Flex, dont les trois quarts 
aux États-Unis. Flex est un 
système similaire à Uber, où 
les livreurs s’inscrivent et 
décident quand ils sont libres 
pour travailler et reçoivent 
des livraisons à faire en 
conséquence. Toutefois, la 

gestion de ce personnel est 
entièrement automatisée. 
L’application calcule les 
itinéraires et les temps de 
trajet et les livreurs voient 
leur évaluation baisser s›ils 
ne les respectent pas. En 
dessous d’une certaine note, 
leur accès à l›application est 
tout simplement révoqué par 
l›algorithme et un message 
automatique leur est envoyé. 
Ils sont, effectivement, 
licenciés par e-mail.
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Depuis quelques 
années, les 
recherches en 

neurosciences sont 
formelles. Les violences 
physiques telles que 
les claques, fessées ou 
tapes ne sont en aucune 
façon une bonne méthode 
pour éduquer un enfant. 
C’est même le contraire. 
L’examen de plusieurs 
études, publié dans la revue 
The Lancet, conclut que les 
châtiments corporels sur les 
enfants ne sont pas efficaces 
pour prévenir les problèmes 
comportementaux. Ils sont 
même nocifs pour leur 
développement et leur 
bien-être. « Il s’agit d’un 
problème de santé publique 
», a déclaré Anja Heilmann, 
auteur principal de l’étude 
et professeur agrégé à 
l’University College 
London. « Les décideurs ont 
la responsabilité de protéger 
les enfants et de légiférer 
pour mettre fin à l’utilisation 
des châtiments corporels 

dans tous les contextes. » 
Le saviez-vous ?
La violence éducative 
ordinaire (VEO) est 
la violence (physique, 
psychologique ou verbale) 
utilisée envers les enfants au 
prétexte de leur éducation 
(corrections, punitions), 
communément admise et 
tolérée (ordinaire). Plus 
simplement : claque, 
fessée, tape, mais aussi 
menace, humiliation, 
chantage affectif.

Une célèbre méta-analyse, 
datant de 2016, avait déjà 
confirmé ces résultats. Mais 
les traditions ont la vie 
dure. Aux États-Unis, les 
parents peuvent légalement 
infliger des châtiments 
corporels, dans les 50 États. 
En France, le Sénat a voté 
à l’unanimité une loi en 
2019, visant à interdire 
les violences éducatives 
ordinaires à l’égard des 
enfants. Un retard lourd 
de conséquences, pour 

un pays aussi développé. 
D’autant que des initiatives, 
souhaitant abolir ces 
pratiques, existent déjà 
depuis 30 ans. Désormais, 
soixante-deux pays l’ont 
interdit, mais cela reste peu, 
car seulement 13 % des 
enfants dans le monde sont 
protégés, selon un rapport 
de l’organisation End 
Violence Against Children. 

Un cerveau fragile 
Le cerveau des tout-petits 
étant très immature, il est 
beaucoup plus sensible au 
stress que l’adulte. S’il subit 
fréquemment des violences 
physiques, cela provoque 
alors un stress qui stimule 
l’amygdale cérébrale et 
déclenche la sécrétion de 
cortisol et d’adrénaline. 
Chez l’enfant, le cortisol 
peut atteindre des niveaux 
très élevés. Sécrété de façon 
répétée, cela peut être très 
toxique pour les neurones 
et le développement 
cérébral. Ce mécanisme 
explique pourquoi il peut 

avoir des sortes de « 
tempêtes émotionnelles 
» ou des impulsions qui 
peuvent l’amener à taper, 
mordre ou jeter ses jouets. 
D’autres études ont révélé 
que les « corrections » avec 
des ceintures, lanières ou 
autres objets provoquent 
une réduction du volume 
de la substance grise qui 
se trouve dans la région 
préfrontale. Cela peut se 
traduire par une diminution 
des capacités cognitives. 
Par ailleurs, plus l’enfant 
est agressé violemment, 
plus il sera violent, 
anxieux ou dépressif. 
Ces études scientifiques 
remettent en cause des 
habitudes ancestrales 
et incitent à une 
révolution éducative 
plus compréhensive 
et bienveillante. Elles 
soulignent également la 
grande responsabilité des 
parents d’aujourd’hui, 
face à ces découvertes.

Les châtiments corporels sont nocifs pour
 le développement des enfants

À cette époque de 
l’année, les fruits 
colorent les étals 

des marchés et nous donnent 
envie de les croquer à 
pleine dents. Suivez les 
conseils du chef Philippe 
Convers pour profiter au 
maximum de leurs multiples 
bienfaits (et impressionner 
vos convives !).  
• 1/8

En glaçons
«On place des fruits rouges 
entiers (myrtilles, fraises, 
framboises...) dans des bacs 
à glaçons, on ajoute des 
herbes fraîches (comme le 
basilic ou la menthe), on 
recouvre d’eau et on place 
au congélateur », détaille 
Philippe Convers, chef à 
domicile. Une idée originale 
et rafraîchissante pour 
agrémenter toutes sortes 
de cocktails, jus maison...
• 2/8

En chips
Plus sain que la pomme de 
terre salée pour agrémenter 
les apéros ! «On réalise de 
fines tranches d’ananas, de 
pomme ou de poire, et on les 
fait sécher au four 2 heures, 
en les retournant à mi-
cuisson», explique le chef.
• 3/8

En aspic
«On fait prendre des fruits 
d’été(fraises, abricots, 
pêches, fruits rouges...) 
coupés en morceaux dans 
une gelée parfumée avec un 
peu de sirop d’agave et des 
épices, des herbes fraîches. 
À présenter en terrine à 
partager ou dans des verrines 
individuelles», recommande 
Philippe Convers.
• 4/8

En granité
Un intermédiaire entre glace 
pilée et sorbet que l’on réalise 
facilement! On mixe le fruit 

(pastèque, melon, pêche, 
abricot, fruits rouges...), 
on mélange avec un sirop 
léger, puis on place au 
congélateur. N’oubliez-pas 
de racler régulièrement avec 
une fourchette pour faire 
des «paillettes» de glace.
• 5/8

En chutney
«On fait réduire 30 minutes 
des morceaux de mangue 
ou de figues mûres avec 
du vinaigre de cidre, des 
oignons émincés, un peu 
de sucre et quelques raisins 
secs», explique Philippe 
Convers, chef à domicile.
Idéal pour accompagner 
les grillades d’été !
• 6/8

En pâte à tartiner
«On fait réduire des cerises 
dénoyautées, on mixe, on 
ajoute de la purée d’amande 
et on mixe à nouveau», 
suggère Philippe Convers. De 

quoi agrémenter les tartines 
et les crêpes, et réaliser des 
fonds de tarte qui changent.
• 7/8

En soupe froide
On mixe finement ou on 
coupe en brunoise les fruits 
(fraise, melon, pêche...) 
et on ajoute des herbes 
aromatiques : melon + 
menthe, pêche + verveine 
citronnelle, fraise + mélisse...
A faire : nos recettes de soupe 
de melon au 

romarin ; de soupe de fraises 
et poivrons rouges ; de 
soupe de cerises aux épices
• 8/8

En salade composée
L’été, on ose le sucré-salé 
en introduisant dans les 
entrées des dés de pastèque 
ou de melon, des fraises ou 
des figues coupées... Avec 
des tomates, du fromage, 
de la viande des grisons...

8 idées malignes pour consommer des fruits autrement en été
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Ce top ira t-il avec 
cette jupe ? Ce pan-
talon ne jurera t-il 

pas avec cette veste ? Voici 
quelques règles de base pour 
bien mixer les coloris en 
fonction de la silhouette mais 
aussi des occasions.

Passer des heures devant le 
miroir pour savoir si ce top 
peut se porter avec ce panta-
lon ou si cette jupe ne jure pas 
avec ce chemisier, on le fait 
toutes ! Assortir les couleurs 
est bien plus qu’une question 
de goût. Pour éviter le total 
look perruche ou au contraire 
un style austère, voici déjà 
les astuces clés pour ne pas 
se tromper. À vous le look 
tendance color block qui fait 
fureur totalement maitrisé 
pour rester chic et stylée en 
toute circonstance.

Construire sa tenue du 
plus clair au plus sombre

Par exemple, portez un 
tee-shirt gris sous une veste 
noire, plutôt que l’inverse. 
C’est plus agréable à l’œil, 
et de plus, le regard est at-
tiré vers l’essentiel : votre 
visage.

Le bas de la tenue doit 

(toujours) être plus foncé

Pourquoi un bas plus foncé 
que le haut ? Pour ne pas at-
tirer l’œil sur vos jambes et 
du coup cela élancera encore 
plus votre silhouette.

Eviter les looks mono-
chromes

C’est-à-dire d’une seule 
couleur : trop austère. On ne 
dit pas adieu au total look 
black radicalement ni, au 
contraire, de vous lâcher sur 
trop de teintes ! Limitez-vous 
à deux ou trois, à condition 
que deux d’entre elles soient 
dans le même camaïeu.

Enfin, assortissez les cou-
leurs de votre tenue en 
fonction de votre carnation 
: indispensable pour mettre 

votre teint en valeur.

Bien mixer les couleurs 
: connaître les bons ba-

siques

Vous pensez que le blanc et 
le noir sont les seules «cou-
leurs» de base d’une garde-
robe ? Détrompez-vous ! Ces 
deux teintes ont en réalité 
une fonction bien particu-
lière. Le blanc illumine une 
tenue trop foncée, tandis que 
le noir «éteint» les couleurs 
trop vives. Du coup, les bons 
basiques sont plutôt le gris, 
le bleu et le marron. Ni trop 
claires, ni trop foncées, elles 
s’adaptent à tous les types de 
peau et couleurs de cheveux, 
à condition encore une fois, 
de jouer avec les camaïeux.

Jouer sur les contrastes

Grâce à la couleur de notre 
peau et de nos cheveux, nous 
avons tous un contraste qui 
nous est propre, à prendre en 
compte pour bien assortir les 
couleurs de ses vêtements. 
Ainsi :

- Si vous avez la peau claire 
et les cheveux blonds ou 
châtains, vous avez peu de 
contraste. Du coup, portez 
plutôt des teintes pastel avec 
une seule couleur vive pour 
rehausser l’ensemble.

- Si vous avez la peau claire 
et les cheveux bruns, le 
contraste est frappant, votre 
tenue peut suivre ce modèle. 
Jouez donc avec les oppo-
sitions tout en restant sur 
des teintes foncées : le gris 
avec le bordeaux/marsala, le 
bleu nuit avec le marron, par 
exemple.

- Si vous avez la peau hâlée 
avec les cheveux clairs, le 
contraste est aussi prononcé. 
Faites ressortir votre carna-
tion avec des couleurs vives 
et chaudes : le rouge, le 
orange, le rose.

- Enfin si vous avez la peau 
et les cheveux foncés, exit 
les couleurs sombres, plein 

feu sur les couleurs vives : 
le bleu, le vert, le orange, 
par exemple, pour illuminer 
votre visage.

Quelles couleurs pour 
quelles occasions ?

Au quotidien, soigner sa te-
nue est essentiel, mais quand 
la journée est ponctuée par 
un rendez-vous important, 
redoublez de vigilance.

- Pour un rendez-vous pro-
fessionnel, optez pour des 
couleurs sobres. Les teintes 
foncées forcent le sérieux. 
Si le noir est un peu trop 
classique, le bleu marine ou 
le marron sont des valeurs 
sûres.

- Pour un rendez-vous en 
amoureux, misez sur des 
couleurs tendres : le rose 
ou bleu pastel, le prune, le 
taupe, à décliner en camaïeu 
en haut et à assortir avec un 
basique en bas.

- Pour un dîner entre amis, 
faites comme au quotidien. 
Sachez toutefois que si vous 
voulez être la star de la soi-
rée, invitez les déclinaisons 
de rouge à votre tenue, et le 
tour est joué !

Mixer les imprimés, 

c’est stylé !

Plutôt que de ne porter 
qu’un petit imprimé sur une 
seule pièce, pourquoi ne pas 
s’amuser à les mélanger les 
uns avec autres. Eh oui, por-
ter plusieurs motifs, c’est 
possible. C’est même très 
chic et résolument stylé. Ce 
gimmick mode donnera à 
vos looks une réelle touche 
d’originalité très couture. 
Attention, avant de commen-
cer, sachez qu’il ne faut pas 
mixer plus de 3 imprimés 
ensemble, à moins d’être un 
styliste dans l’âme.

Mixer des imprimés de 
la même famille en jouant 

sur les proportions

C’est très certainement la 
manière la plus simple de 
mixer les imprimés. Il vous 

suffit d’associer deux pièces 
avec le même motif comme 
des pois, et de vous amu-
ser à le décliner sur diffé-
rentes tailles. Exemple : une 
blouse noire avec des gros 
pois blancs, mixée à une 
jolie jupe rouge à pois très 
fins d’une extrême discré-
tion. Vous pouvez appliquer 
cette technique avec tous les 
imprimés, et même mélan-
ger rayures horizontales avec 
rayures verticales.

Jouer avec les contrastes

Pour ajouter plusieurs im-
primés à un look, l’autre 
option est de s’amuser avec 
les contrastes. A l’instar de 
fleurs très colorées, mixées 
avec des pois plus sobres et 
plus graphiques. Autre am-
biance ? Du léopard vitaminé 
à l’identité forte, avec des 
rayures horizontales noires 
et blanches.

Le choix des couleurs

Comme pour vos looks ha-
bituels, la règle est la même 
: pas plus de trois couleurs 
dans vos imprimés. De plus, 
veillez toujours à opérer un 
rappel de couleurs entre les 
différentes teintes de vos im-
primés pour que l’ensemble 
soit harmonieux.

Quelques idées

 d’associations

1) Pois et carreaux : le mix 
parfait

Qui l’aurait cru ? Les pois et 
les carreaux s’associent à la 
perfection. Cela tombe bien 
car ces deux motifs sont au 
top des tendances depuis de 
nombreuses saisons. L’un est 
romantique et rétro, l’autre 
est plus classique, voir 
BCBG. Le résultat des deux 
? Un mix parfait. Optez pour 
un pantalon de tailleur à car-

reaux ou paperbag avec une 
blouse vaporeuse à pois.

2) Tartan et jacquard : le 
mélange couture

Du tartan so british, du jac-
quard élégant et très soirée, 
rien de mieux pour une allure 
couture et stylée. Le must ? 
Une petite jupe en jacquard 
et une veste en tartan.

3) Rayures et fleurs : la 
valeur sûre

Les rayures et les fleurs 
sont inconditionnellement 
des imprimés indémodables. 
Les rayures se portent toute 
l’année et les fleurs réap-
paraissent dès que le soleil 
pointe le bout de son nez. 
L’alliance des rayures sobres 
et des fleurs plus fofolles font 
de votre tenue un mix and 
match réussi !

Comment associer les couleurs entre elles ?

Mode et imprimés : 

Comment bien les porter et les mixer avec style
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La musicienne Karima 
Chaâbane, une des 
rares musiciennes 

algériennes virtuoses du 
Qanoun, cofondatrice de 
l’orchestre Saoura de Bechar 
(une vingtaine de musiciens), 
puise son jeu de sa passion 
pour cet instrument de 
musique et de son amour 
pour la musique algérienne 
et arabe.
Détentrice d’un master de 
langue espagnole qu’elle 
enseigne dans un lycée à 
Bechar, Karima a appris à 
jouer le Qanoun grâce à sa 
ténacité et son talent avéré, 
ce qui l’a incité à contribuer 
à la création de l’orchestre 
Saoura dont elle est l’unique 
femme membre, grâce à 
son jeu jugé «excellent» par 
plusieurs musiciens, artistes 
et mélomanes locaux. 
«A cause de ma passion pour 
la musique, j’ai toujours 
rêvé de jouer un instrument 
de musique, et ma première 
rencontre a été avec le violon, 
puis je suis passé au luth, 
mais je ne suis pas parvenu 
à maitriser leur jeu, malgré 
tous les efforts déployés pour 
parfaire ma maitrise de ces 
deux instruments, jusqu’à ce 
que l’artiste Ammar Amroun, 
musicien- compositeur de 
musique de films et chef 
de l’orchestre Saoura m’ait 
dirigé vers le Qanoun», a-t-
elle révélé.

Ammar Amroun a été le 
premier à lui recommander 
et l’encourager à jouer le 
Qanoun,  prédisant même 
qu’elle allait être une virtuose 
dans le jeu et la maitrise de 
cet instrument. Son penchant 
et sa connaissance théorique 
et pratique de la musique 
algérienne et arabe, lui ont 
permis par la suite de le 
jouer avec «perfection et 
dextérité», a-t-elle confié.
«Pour moi, dit-elle, le 
Qanoun est un instrument 
de régulation de l’œuvre 
orchestrale, avec ses 
sonorités spécifiques, sa 
particularité et son rôle 
pivot entre les solos des 
instruments musicaux 
arabes et algériens», 
ajoutant que «le Qanoun 
à travers ses sonorités 
particulières a trouvé même 
sa place dans les musiques 
de pays non arabes, ce qui 
prouve la beauté de ses 
sonorités».
Pour cette musicienne, 
l’Algérie est une scène 
fertile pour de nombreux 
genres musicaux profanes 
et sacrés, grâce à sa diversité 
culturelle et constitue un 
«grand gisement des arts 
musicaux», dont certains, 
comme le Raï, ont connu le 
succès à l’international.

Karima estime que 
beaucoup d’autres genres et 
styles musicaux nationaux 
peuvent obtenir ce succès 
international, notamment 
l’Imzad, Chellali, El- Houl 
et le Diwane.
La femme algérienne 
s’est imposée sur la scène 
culturelle
 S’agissant de la présence de 
la femme algérienne dans 
le domaine artistique et 
musical, Karima Chaâbane 
déclare que la femme 
algérienne «a réalisé de 
nombreux progrès en 
matière de production 
culturelle, littéraire, 
cinématographique, 
théâtrale et musicale».
Cependant sa présence 
dans le domaine de 
la création musicale 
«vacille encore derrière 
sa condition sociale et les 
traditions, ce qui explique 
que le champ musical est 
l’apanage des hommes, à 
l’exception de quelques 
rares femmes-musiciennes 
et artistes présentes au 
sein d’orchestres et autres 
groupes musicaux à 
travers le pays», fait-elle 
remarquer.
Cette réalité a poussé 
Karima à percer ce vide 

négatif et à contribuer à 
la création de l’orchestre 
Saoura, avec des amis 
musiciens à Bechar, pour 
jouer en son sein le Qanoun.
«En tant que passionnée 
de la musique algérienne 
et arabe, mes aspirations 
sont de réaliser une œuvre 
musicale à succès national 
et international avec 
mon instrument qui a été 
longtemps un instrument de 
musique d’hommes, pour 
refléter la richesse musicale 
et culturelle de mon pays», 
affirme la musicienne.
Si Karima Chaâbane est 
désormais reconnue en tant 
que musicienne virtuose 
et innovante par des 

spécialistes de musique, 
un long chemin lui reste 
à parcourir pour se faire 
connaitre davantage sur la 
scène artistique nationale 
et permettre au public de la 
connaitre amplement.
L’artiste rêve d’une 
participation de son 
orchestre à un grand festival 
national ou international 
pour faire étalage de 
sa dextérité et faire la 
promotion de la musique 
de son orchestre, chargée 
et imprégnée du patrimoine 
musical du sud-ouest du 
pays et d’autres régions du 
pays.

Le 1e Salon national 
du livre, abrité par le 
Centre islamique de 

Chlef est marqué par une 
affluence notable des visiteurs, 
notamment au niveau du stand 
de la littérature enfantine.
En effet, le stand dédié à 
la littérature pour enfants 
fait l’objet d’une affluence 
«notable» du grand public 
attiré par les ouvrages, revues 
et romans exposés, destinés 
à différentes catégories 
d’âge, devant permettre 
d’encourager les enfants à 

s’intéresser à la lecture et les 
aider a apprendre la langue, 
tout en mettant en évidence la 
diversité culturelle du pays.
«Nous avons tenté, à travers 
cette première édition, de 
répondre aux besoins des 
différentes catégories d’âge 
de lectorat, dans différents 
domaines, à travers la 
participation de dix maisons 
d’édition nationales», a 
indiqué à l’APS Ali Laib, 
directeur de la Maison 
d’édition «Publications 
Chellif», organisatrice de cet 

événement culturel.
Le Stand de la littérature 
enfantine marqué par 
l’exposition notamment 
de plusieurs ouvrages dont 
la revue «Ghoumaidha» 
a suscité, selon M. Laib, 
l’intérêt des enfants et de leurs 
parents, vu leur riche contenu 
pédagogique et culturel.
La directrice d’édition de 
la revue «Ghoumaidha», 
Mme. Nadjat Belabess a, 
pour sa part, mis l’accent 
sur l’impératif d’accorder 
davantage d’intérêt à la 

littérature enfantine, afin 
d’»ancrer les bases de la 

langue chez l’enfant, tout 

en lui faisant connaître le 

patrimoine immatériel de son 

pays, à travers notamment 

les contes contenus dans la 

revue», a-t-elle observé.

Karima Chaâbane, une des rares algériennes 
virtuoses du Qanoun

Salon du livre à Chlef: 

affluence «notable» sur le stand de la littérature 
enfantine
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Dans le cadre de ses 
engagements en 
Afrique et de son 

ancrage sur le Continent, la 
Fondation Orange a lancé, en 
octobre 2018, le Prix Orange 
du Livre en Afrique.
Le Prix Orange du Livre en 
Afrique, en partenariat avec 
l’Institut Français, répond 
à la volonté d’œuvrer pour 
la promotion des talents 
littéraires africains et de 
l’édition locale africaine.
Pour cette 3ème édition, 74 
romans ont été proposés par 
44 maisons d’édition issues 
de 16 pays. Une première 
sélection des titres a été faite 
par cinq comités de lecture au 
Cameroun, en Côte d’Ivoire, 
en Guinée, au Mali et en 
Tunisie.
Un jury international présidé 
par Véronique Tadjo
Les six romans sélectionnés 
ont été soumis à l’appréciation 
du Jury pour déterminer le 
lauréat. Présidé par Véronique 
Tadjo (Côte d’Ivoire), le jury 
est composé d’écrivains, 
de critiques littéraires, de 
journalistes, ainsi que de 
personnalités reconnues dans 
le monde littéraire.
Ainsi, le choix du jury s’est 
porté sur le livre de l’écrivaine 
marocaine Loubna Serraj, « 
Pourvu qu’il soit de bonne 

humeur », publié aux éditions 
La Croisée des chemins.
Loubna Serraj a fait de ses 
passions, l’écriture et la 
lecture, son métier. Elle est 
éditrice et chroniqueuse radio. 
Elle tient également un blog 
dans lequel elle livre ses « 
élucubrations » littéraires, 
sociales ou politiques sur des 
sujets d’actualité, avec un 
regard volontairement décalé.
Son premier roman, « Pourvu 
qu’il soit de bonne humeur », 
tout en évoquant les violences 
conjugales comme toile de 
fond, explore la quête de 
liberté de deux femmes que 
tout sépare, mais que tout 
relie… à leur corps défendant.
Véronique Tadjo et les 

membres du jury ont été 
marqués par « Pourvu qu’il 
soit de bonne humeur ». 
Ils précisent: « L’auteure 
s’empare avec assurance et 
sensibilité d’un sujet hélas 
encore d’actualité, la violence 
conjugale. Sujet traité, ici, 
loin de tout manichéisme. La 
narration est menée jusqu’au 
bout. Elle se déploie avec 
succès en plusieurs thèmes 
[…]. Cet ouvrage nous invite 
au voyage dans le passé à 
travers deux personnages, 
deux époques et deux couples, 
pour mieux nous faire cerner 
le présent. Loubna Serraj 
interpelle sa société et, 
partant, tous les pays où les 
femmes souffrent encore 
dans leur chair. C’est à une 
véritable (re)prise de la parole 
que les lecteurs sont conviés. 
Un tour de force réussi pour 
ce premier roman. »
Une dotation de 10 000 euros
Loubna Serraj recevra une 
dotation de 10 000 euros. 
Elle bénéficiera aussi d’une 
campagne de promotion de 
son ouvrage. « Pourvu qu’il 
soit de bonne humeur » est 
paru au Maroc aux éditions 
La Croisée des chemins, en 
février 2020. Il a été coédité 
en France aux éditions Au 
diable vauvert en mars 2021.
« Pourvu qu’il soit de bonne 

humeur » fait également 
l’objet d’un projet de 
coédition dans plusieurs 
pays d’Afrique. Et ce, dans 
le cadre du Club d’Oujda. 
C’est un collectif d’éditeurs 
africains et français attachés à 
la circulation des œuvres. En 
effet, la visibilité donnée par 
le Prix Orange du Livre en 
Afrique viendra accompagner 
cette diffusion, partout où elle 
aura lieu.

Les cinq autres finalistes 
étaient:

Ahmed GASMIA, Les 
peuples du ciel, éditions 

Frantz Fanon, Algérie;

Ibrahima HANE, L’écume du 

temps, éditions L’Harmattan, 

Sénégal;

Monique ILBOUDO, 

Carrefour des Veuves, éditions 

Les lettres Mouchetées, 

Congo;

Davina ITTOO, Misère, 

L’Atelier des nomades, 

Maurice;

Sami MOKKADEM, Le 

secret des Barcides, éditions 

Pop Libris, Tunisie.

Le Comité 
d’Organisation de 
la 15ème édition du 

festival Jazz à Carthage a 
annoncé dans un communiqué 
l’annulation de la session 
du festival Jazz à Carthage 
prévue du 30 juin au 4 juillet 
2021.
Au mois de mai dernier, 
le comité d’organisation a 
annoncé un nouveau format 
du festival Jazz à Carthage. 
Celui-ci se tiendrait en plein 
air. Il s’agit, donc, d’un format 
plus adapté à la situation 
sanitaire, autorisant l’accueil 
du public et des artistes dans 
les meilleures conditions 
possibles. Tout en étant prêt 
sur les plans logistique, 
artistique et bien évidemment 

sanitaire.

Malheureusement, ajoute le 

communiqué, la situation 

épidémiologique s’aggrave 

à l’approche du festival. Le 

comité d’organisation s’est, 

donc, vu dans l’obligation de 

faire preuve de responsabilité 

et de prendre la décision qui 

s’impose si tardivement. Le 

comité a, ainsi, choisi de 

privilégier la santé du public, 

du staff et des artistes qui 

devaient être accueillis.

« C’est une décision 

difficile mais qui devient 
aujourd’hui nécessaire, eu 
égard aux échos qui nous 
parviennent de la part des 
autorités locales, régionales 
et gouvernementales 
compétentes. Mais aussi 
au risque de durcissement 
des mesures sécuritaires et 
sanitaires qui nous ont été 
annoncées et qu’imposerait 
l’évolution générale des 
contaminations à Tunis et dans 
les régions environnantes », 
ajoute la même source.
Le comité d’organisation 
tiendra informé le public des 
modalités de remboursement 
dans les jours qui viennent, 
précise encore le communiqué.

Loubna Serraj, lauréate du 3ème Prix Orange 
du Livre en Afrique

Annulation de la 15ème édition du festival Jazz à Carthage
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Le prince Harry a félicité 
les récipiendaires des Diana 
Awards, qui récompensent 
« une nouvelle génération 
d’humanitaires », notamment 
celles et ceux qui ont travaillé 
sur le front de l’épidémie de 
coronavirus. Le fils de Lady 
Diana a notamment mis 
exergue le travail de Jacque-
line Teague, une adolescente 
du Kentucky, qui travaille sur 
l’accessibilité des vaccins.
Mais ce n’est pas tout : alors 
qu’on les dit en froid, le duc 

de Sussex a tenu à inclure 

dans son discours son frère, le 

prince William. « Mon frère 

et moi reconnaîtrons, plus 

tard dans la semaine, pour ce 

qui aurait été le soixantième 

anniversaire de notre mère, 

votre travail. Elle aurait été si 

fière de vous », a-t-il déclaré 
dans une vidéo publiée sur le 

compte Instagram des Diana 

Awards.

Si Britney Spears veut 
envoyer toute sa famille 
en prison pour ce qu’ils 

lui font dans le cadre de sa 
tutelle, sa petite sœur a enfin 
fait entendre sa voix. Jamie 
Lynn Spears (nommée après 
les noms de ses deux parents 
lui apporte un soutien franc 
et massif. Si elle s’était tue 
jusque-là, c’est parce qu’elle 
ne voulait rien dire tant que sa 
« sœur n’avait pas la possibi-
lité de parler ». « Ce n’était ni 
ma place ni la bonne chose à 
faire, mais maintenant qu’elle 
a dit très clairement ce qu’elle 
avait besoin de dire, je peux 
la suivre et dire ce que j’ai à 
dire », déclare-t-elle dans une 
vidéo publiée dans ses Stories 
Instagram.
Jamie Lynn Spears a tout 
d’abord partagé l’admira-
tion qu’elle voue à sa grande 
sœur, ajoutant qu’elle n’avait 
jamais voulu avoir un autre 
rôle dans sa vie que celui de 
sœur. « Peut-être que je ne l’ai 

pas soutenue de la façon dont 
le public aurait souhaité que je 
le fasse, avec un hashtag sur 
une plateforme, mais je peux 
vous assurer que je soutiens 
ma sœur depuis bien plus 
longtemps que l’apparition 
d’un hashtag et que je la sou-
tiendrai longtemps après », 
a-t-elle martelé, visiblement 
émue.
Au travail depuis l’enfance
Jamie Lynn Spears a égale-
ment rappelé qu’elle aussi 
court les castings et gagne 
de l’argent depuis l’âge où 
d’autres peuvent jouer tran-
quillement avec leurs cama-
rades de classe. « Je travaille 
depuis que j’ai 9 ans et je 
paye mes putains de factures 
depuis que j’en ai 10. Non que 
je doive quoi que ce soit au 
public, parce que ma sœur sait 
que je la soutiens… Je ne suis 
pas ma famille. Je suis une per-
sonne à part entière et je parle 
en mon nom », a-t-elle ajouté, 
se désolidarisant, a priori, to-

talement de ses parents. . « Je 
suis très fière d’elle pour avoir 
parlé et demandé l’annulation 
de sa tutelle, comme je lui ai 
conseillé de le faire il y a plu-
sieurs années, non pas en pu-
blic, mais lors d’une conver-
sation entre sœurs. Je suis très 
fière qu’elle ait fait ce pas », 

ajoute-t-elle.
Aujourd’hui âgée de 30 ans, 
la sœur de Britney Spears a 
suivi ses traces non pas chez 
Disney mais Nickelodeon 
avec un rôle récurrent dans la 
série All That à partir de 2002, 
avant de devenir, deux ans 
plus tard, à 13 ans, l’héroïne 

principale de la sitcom Zoey 
101. Enceinte à 16 ans de son 
premier enfant, elle a continué 
sa carrière dans la musique 
country, avant de revenir à la 
comédie, dans la série Sweet 
Magnolias (2019) sur Netflix, 
après avoir donné naissance à 
son deuxième enfant avec son 
actuel mari, Jamie Watson.
La cadette n’a été impliquée 
que récemment dans les af-
faires de sa sœur et pour une 
partie qui ne concerne pas la 
tutelle. Jamie Lynn Spears est 
devenue en 2020 la curatrice 
du trust prévu pour les enfants 
de Britney Spears au cas où 
elle décéderait prématuré-
ment. « Je me fiche de savoir 
si elle veut parcourir la forêt 
amazonienne ou avoir un mil-
liard de bébés au milieu de 
nulle part. (…) Je n’ai rien à 
perdre ni à gagner. (…) Tout 
ce qui m’importe est son bon-
heur », a plaidé Jamie Lynn 
Spears.

On se souvient tous 
du mariage de la 
belle Scarlett Johans-

son avec son bel et tendre 
Colin Jost en octobre 2020. 
L’actrice américaine revient 
en force avec une nouvelle 
qui devrait ravir ses fans du 
monde entier… Elle lance sa 
marque de cosmétiques.
Les stars n’en finissent plus 
de créer leurs marques de 
produits de beauté. Jenni-
fer Lopez, Rihanna, Lady 
Gaga, Alicia Keys, Cardi B 
ou encore Selena Gomez… 
La liste devient de plus en 
plus longue. Après plusieurs 
années d’une carrière fulgu-
rante au cinéma et à la télé-
vision, Scarlett Johansson 
prend, elle aussi, un tour-
nant radical. Tout comme ses 
consœurs, la jeune mariée se 
lance dans le monde de la 
beauté. Selon le New York 
Post, l’interprète de Black 
Widow devrait très prochai-
nement s’associer à Kate 
Foster. Le but ? Imaginer et 
commercialiser une ligne de 
produits qui lui ressemble.
«J’ai rencontré Scarlett il y 
a deux ans. Elle m’a partagé 
la vision de sa marque et j’ai 
tout de suite réfléchi à com-

ment nous pourrions rendre 
cela possible», s’est-elle 
confiée dans WWD. La star 
hollywoodienne sera donc 
bien entourée puisque l’un 
des principaux investisseurs 
est Najafi Companies, une 
société qui travaille, entre 
autres, avec Florence by Mil-
ls, la ligne de cosmétiques de 
Mille Bobby Brown.Nom de 
la marque ? Produits de soins 
ou maquillage ? Pour l’heure, 
rien n’a été dévoilé. On at-
tend les prochaines nouvelles 
avec impatience !
La beauté, une histoire de 
famille
Scarlett Johansson n’a jamais 
caché son attirance pour les 
produits cosmétiques. «J›ai 

toujours été fascinée par le 
pouvoir de la beauté», a-t-
elle déclaré via un communi-
qué relayé par WWD. L’ac-
trice américaine est d’ailleurs 
l’une des égéries de L’Oréal 
et Dolce&Gabbana. Pour-
tant, elle doit cet amour pour 
le monde de la beauté à sa 
mère. «Ma mère m’a incul-
qué cette passion pour le self-
care à un tout jeune âge. Il y 
a quelque temps, j’ai pris du 
recul sur mes collaborations 
dans le but de pouvoir créer 
quelque chose qui sonne vrai 
pour moi. Le résultat est une 
approche clean et accessible 
de la beauté.». Un bel hom-
mage à sa maman !

La petite sœur de Britney Spears sort de sa réserve 
pour la soutenir

Scarlett Johansson se lance dans 
un nouveau projet professionnel

Info Star...
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Feux de ForÊts :

Mise en place d’un dispositif 
de prévention et de lutte

Plus de 50 décès par noyade 
dans des réserves d’eau

15 éléments de soutien au terrorisme et 
53 narcotrafiquants arrêtés en une semaine

La Direction générale de la 
Protection civile a mis en place 
un dispositif de prévention 

et de lutte contre les incendies de 
forêts, palmerais et feux de récolte, 
et a installé des colonnes mobiles 
à travers tout le territoire national, 
pour la période allant du 1er juillet 
au 31 octobre 2021, a-t-elle indiqué 
mercredi dans un communiqué.
Pour ce faire, 505 unités 
d’intervention territoriales ayant un 
massif forestier dans leur secteur 
d’intervention, ont été mobilisées, 
a ajouté le communiqué, soulignant 
que ce dispositif est renforcé cette 
année par des “moyens matériels 
importants”.
Il s’agit notamment des 186 
camions-pompes légers spécialisés 
dans la lutte contre les incendies, 
acquis auprès de la Société 

militaire algérienne de fabrication 
de véhicules sise à la wilaya de 
Tiaret, ce qui a permis au secteur la 
mobilisation de 65 colonnes mobiles 
(entités spécialisées de lutte contre 
les feux de forêts) pour cette année.
Par ailleurs, ce dispositif “peut être 
renforcé par les moyens aériens de 
la Protection civile (hélicoptères) 
qui interviennent en cas de nécessité 
dans des endroits dont l’accès pour 
les engins d’intervention est difficile, 
et où les reliefs sont accidentés 
ou inaccessibles”, a fait savoir la 
Protection civile, qui a rappelé qu’en 
2020, ses unités ont réussi à éteindre 
“14.338 incendies qui ravagé 16.570 
ha de forêts, 13.880 ha de maquis, 
13.467 ha de broussaille, 2.180 ha de 
récolte, 17.411 palmiers et 234.869 
arbres fruitiers”.

Ayant appris le décès de :

AMROUCI BRAHIM

 survenu, le 26 juin 2021 à l’age de 54ans à Marseille , 

Monsieur Ouargli Mohamed Chérif, Propriétaire  du kiosque ‘’Bône la 

coquette’’  présente ses sincères condoléances à son épouse ainsi qu’à ses 

enfants 

Puisse Allah le Tout Puissant lui accorder son infinie miséricorde et 
l’accueillir dans son vaste Paradis 

انا لله و انا اليه راجعون

Plus de 50 personnes, dont la 
majorité sont des enfants, 
sont mortes noyées dans 

des réserves d’eau depuis le début 
du mois de mai dernier, a indiqué 
mercredi un communiqué de la 
Protection civile.
Durant l’année 2020, un total de 76 
personnes sont mortes pour la même 
raison et dans les mêmes conditions, 
a rappelé la Protection civile, 
soulignant que la baignade dans les 
réserves d’eau est “un phénomène 
qui ne cesse de se généraliser à 
travers le territoire national non sans 
provoquer des morts annuellement et 
ce, malgré les multiples campagnes 
de sensibilisation initiées durant 
toute la saison estivale”.
Concernant la baignade dans les 
plages, le même communiqué 
signale la mort par noyade de 71 
personnes au cours de l’année 
2020, dont 25 au niveau des plages 

surveillées et 46 dans les plages 
interdites à la baignade, soulignant 
que, selon l’analyse des statistiques 
des cinq dernières années, “la 
principale cause des noyades reste 
toujours, la baignade dans des plages 
interdites ou en dehors des heures de 
surveillance”.
Afin d’éviter des bilans lourds, la 
direction générale de la Protection 
civile a lancé une campagne de 
prévention et de sensibilisation sur 
les risques liés à la saison estivale 
notamment les dangers de la mer et la 
baignade depuis le 27 mai dernier à 
travers tout le territoire national, afin 

d’inculquer aux citoyens la culture de 
la prévention des risques de noyade 
et d’accidents (chute, intoxication 
alimentaire, etc.) en particulier au 
niveau des plages interdites, et du 
strict respect des mesure sanitaires 
contre la propagation du Covid-19, 
a-t-on rappelé de même source.
Afin d’assurer la sécurité des 
estivants pour la saison estivale 
de l’année en cours, la Direction 
générale de la Protection civile a mis 
en place un dispositif opérationnel 
destiné à la surveillance des plages 
autorisées à la baignade, du 1er juillet 
au 30 septembre de 9h00 à 19h00, a 
indiqué le communiqué, précisant 
que “sur les 596 plages que compte 
le littoral algérien, 359 plages ont été 
autorisées à la baignade et 237 ont 
été interdites dont la majorité pour 
diverses causes, essentiellement, la 
pollution et des risques particuliers”.

Des détachements de 
l’Armée nationale 
populaire (ANP) ont 

mené durant la période du 23 au 
29 juin de multiples opérations 
ayant permis notamment 
l’arrestation de 15 éléments de 
soutien aux groupes terroristes 
et 53 narcotrafiquants ainsi que 
la saisie de près de 6 quintaux 
de kif traité, indique un bilan 
opérationnel de l’ANP rendu 
public mercredi.
“Dans le cadre de leurs nobles 
missions de défense et de 
sécurisation du territoire national 
contre toute forme de menaces, 
des détachements et des unités 
de l’Armée nationale populaire 
ont mené, du 23 au 29 juin 
2021, de multiples opérations 
qui témoignent de l’engagement 
infaillible de nos Forces armées 

à préserver la quiétude et la 
sécurité dans notre pays”, 
souligne la même source.
Ainsi, dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, des détachements 
combinés de l’ANP “ont 
appréhendé quinze (15) éléments 
de soutien aux groupes terroristes 
dans des opérations distinctes à 

travers le territoire national”.
Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et “dans 
la dynamique des efforts intenses 
visant à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic dans notre pays, et 
en sus de l’énorme quantité de 
cocaïne (490,05 kilogrammes) 
saisie à Oran, objet du 

communiqué rendu public 
précédemment, des détachements 
combinés de l’ANP ont arrêté, en 
coordination avec les différents 
services de sécurité dans diverses 
opérations exécutées à travers les 
différentes Régions militaires, 
53 narcotrafiquants et saisi 5 
quintaux et 95 kilogrammes 
de kif traité que les bandes 
criminelles ont tenté d’introduire 
à travers les frontières avec le 
Maroc”, précise le bilan.
A ce titre, des détachements 
de l’ANP et les services de la 
Gendarmerie nationale et des 
Garde-frontières “ont arrêté, 
au niveau des territoires des 
2e et 3e Régions militaires, 
20 narcotrafiquants et saisi 5 
quintaux et 42 kilogrammes 
de kif traité, alors que 33 
autres narcotrafiquants ont été 

appréhendés et 53 kilogrammes 
de la même substance ainsi que 
22.065 comprimés psychotropes 
ont été saisis dans diverses 
opérations menées dans d’autres 
Régions militaires”.
Dans un autre contexte, des 
détachements de l’ANP “ont 
intercepté, à Tamanrasset, In 
Guezzam, Bordj Badji Mokhtar 
et Djanet, 351 individus et 
saisi 43 véhicules, 176 groupes 
électrogènes, 131 marteaux 
piqueurs, 14 détecteurs de 
métaux, 99 tonnes de mélange 
d’or brut et de pierres, des 
explosifs et outils de détonation 
et d’autres équipements utilisés 
dans des opérations d’orpaillage 
illicite, ainsi que 100 tonnes de 
denrées alimentaires destinées à 
la contrebande”.

CONDOLEANCES


